

MARRUECOS

De Tetuán

El delegado de Fomento.

TETUAN. (Martes, mañana.) Ha marchado á Tánger, Larache y Alcázar el delegado de Fomento Sr. Sanz Soler.

El asesinato del cónsul francés.

Ha causado grandísima impresión entre el elemento indígena afrancesado de esta ciudad el asesinato del cónsul francés de Tánger.

El correo.

A pesar de las disposiciones dictadas por el general Marina, el correo sigue llegando con mucho retraso. Esto ocasiona grandes perjuicios.

El correo de hoy no ha llegado á Tetuán á consecuencia del pésimo estado de los caminos.

La plaza de España.

El general Marina ha dispuesto que las obras que venían efectuándose en la plaza de España queden terminadas en el próximo marzo.

La Junta de Servicios Locales comenzará, dentro de poco tiempo, á colocar farolas y á construir jardines en la hermosa plaza.

También se emplazarán bancos en los jardines.

La enseñanza.

En breve llegará el Sr. Rivera, comisionado por el ministerio de Estado para estudiar la enseñanza marroquí en esta zona.

Medida acertada.

TETUAN. (Martes, mañana.) Conocedor el general Marina del pésimo estado de las carreteras de Río Martín, á causa de las lluvias, lo que dificulta el tránsito de carros con mercancías, ha dispuesto que diariamente haga un viaje un tren militar, subiendo gratuitamente hasta Sania Ramel, cobrando dos pesetas por tonelada.

Conociendo la disposición del general, reunióse la Cámara de Comercio, acordando combinar una Empresa que se haga cargo de las mercancías, en Sania Ramel, cobrando dos pesetas por tonelada.

El tren referido saldrá á las once de la mañana.

La disposición del general Marina es objeto de grandes elogios.

«El conde de Luxemburgo».

Anoche debutó en el cine Reina Victoria la compañía de zarzuela de Codeso, primera que trabaja en Tetuán desde el año 60.

Púsose en escena «El conde de Luxemburgo».

La entrada fué floja.

El cumpleaños del Kaiser.

TETUAN. (Martes, noche.) Con motivo del cumpleaños del Kaiser se ha celebrado á las once de la mañana de hoy una recepción en el Consulado alemán.

Asistieron todo el Cuerpo consular, los empleados oficiales, representaciones de los gabinetes diplomático y militar del residente y los súbditos alemanes.

El cónsul de Alemania hizo los honores, obsequiando á los asistentes con un lunch, en el que se brindó por la salud del Emperador y demás personas de la Familia Real alemana.

Sin correo.

A causa del duro temporal de Levante reinante en el Estrecho no pasó ayer el vapor correo de Algeciras, con lo que aquí no se ha recibido más correspondencia que la procedente de Ceuta.

Hoy ha mejorado el tiempo algo; pero sigue lloviendo.

Las mercancías de Martín.

El tren militar de Martín á Tetuán ha empezado á subir gratis las mercancías depositadas en el desembarcadero de río Martín, resolviendo así el problema que era constante preocupación de los comerciantes de Tetuán.

Hambre en el campo.

Por haberse agotado antes de las últimas lluvias cuantos medios para comer tenían los habitantes, vienen á la plaza muchos moros de Beni-Madan con objeto de buscar trabajo en casas particulares y poder comer.

Dicen que en el campo perecen de hambre y que desde hace dos meses sólo comen los montañeses naranjas y hierbas.

La plaza acuden escasas moras para efectuar sus transacciones en el mercado.

Las comunicaciones.

A pesar del estado de los caminos siguen haciendo los automóviles de Empresas particulares el servicio de transporte de viajeros.

De Melilla

Sin correo.

MELILLA. (Martes, tarde.) El fuerte temporal de Levante es causa de que hace dos días no llegue el correo de la Península. El de hoy tampoco ha llegado aún.

Los moros, contentos.

Las últimas lluvias han producido general alegría entre los indígenas, que bendicen á España y hacen grandes elogios del general Jordana, porque, teniendo en cuenta las malas cosechas del pasado año y la pertinaz sequía del último otoño, que ocasionó la pérdida de la mayoría del ganado lanar, ordenó la distribución de semilla para la siembra. La distribución de grano se ha hecho en concepto de préstamo, con un 5 por 100 de interés, que será la base para la formación

de pósitos, cuyo estudio se hace por la oficina indígena.

Museo comercial.

Reina en esta plaza gran entusiasmo con motivo de la construcción, por la Cámara de Comercio de un Museo Comercial.

A las obras de edificación se dedica gran actividad, haciéndose gestiones para que el Gobierno preste su apoyo á la idea, que llena las aspiraciones del comercio, constituyendo un triunfo para esta ciudad.

Llegada de reclutas.

Con motivo de la llegada de reclutas, el general Jordana les ha dirigido una hermosa allocución.

Informaciones francesas

Asesino que se suicida.

TANGER. El cocinero que asesinó al cónsul de Francia se ha suicidado. Esta mañana fué encontrado colgado en su celda.

Informes oficiales

Desde Larache comunican que el vapor *Cavalejas* hizo escala en Arcila y quedó fuera de Larache sin desembarcar los reclutas, por impedirlo el estado del mar en ambos puertos.

Llegó á Cuesta Colorada un convoy con viveres, sin novedad.

Quedó restablecida la comunicación en el río Tzahadart, después de recompuesta por la compañía de mar; la barca particular de que se servían los peatones, desde hoy la custodia una patrulla del tabor de Arcila.

En T'Zenin se ha celebrado zoco con gran concurrencia, siendo auxiliados en el dispensario 90 indígenas.

También se celebró zoco en T'Zenin de Aomara, inaugurándose el dispensario médico, al que acudieron 19 moros, estando presente el jefe de El Ermiki, que quedó muy reconocido por la asistencia prestada á los indígenas.

En la zona internacional, cerca de Cuesta Colorada, hubo una colisión, en la que resultó muerto un francés y herido otro; intervino el tabor francés, uno de cuyos askaris fué herido, logrando matar á uno de los agresores.

De Tetuán participan que persiste el temporal de lluvias, dificultando las comunicaciones.

De Melilla dan cuenta de no haber llegado el vapor correo de Málaga, aunque el temporal tiende á amainar.

Tanto en estos territorios como en el de Ceuta, no ocurre novedad.

Entierro del teniente Ramos

El cadáver del teniente Ramos, muerto anteayer de manera tan trágica, quedó depositado en el Hospital Militar de Carabanchel, y ayer ha recibido sepultura en el cementerio de este pueblo.

Por la mañana le fué practicada la autopsia, y el entierro se verificó á última hora de la tarde.

El cadáver, encerrado en severa caja negra, fué transportado á hombros de los oficiales aviadores Sres. Cheriguini, Navarro, Zubia, Wite y Baños, desde el depósito hasta el carro fúnebre, que iba arrastrado por cuatro caballos.

Presidían el duelo el Sr. Dato, el ministro de la Guerra, el presidente del Supremo de Guerra y Marina, general Linares; el capitán general de Madrid, el capitán de fragata señor Montes, el Sr. Magdalena, en representación del Aero-Club; el general Luque y el señor Menéndez.

Después seguían los generales Buruaga, Barrera, Tovar, Alsina y Fernández de la Puente, con gran número de jefes y oficiales de la guarnición de Madrid, y los compañeros del teniente Ramos pertenecientes al Cuerpo de la Guardia Civil, residentes en Madrid.

También asistió al entierro el propio padre del infortunado aviador, general Ramos, que quiso acompañar al cadáver de su hijo hasta la última morada.

Han dedicado coronas el redactor de sport del «Heraldo de Madrid», Sr. Ruiz Ferry, y su compañero el fotógrafo Alfonso; el aviador Mauvais, Aero-Club, Escuela Nacional de Aviación, aviadores militares, y una, muy grande, de los jefes y oficiales de la Guardia Civil.

Al ser enterrado el cadáver, una sección de la Guardia Civil hizo los honores de ordenanza, pues, como se recordará, los oficiales aviadores muertos en el ejercicio de su profesión son considerados como fallecidos en campaña.

Tribunales

Otro escándalo.

VIENA. De nuevo el Tribunal Civil tiene que ocuparse del pleito que la señora Vilma Adamovich ha incoado contra su ex marido, el Archiduque Leopoldo Woelfling, hermano de la Princesa Luisa de Sajonia.

La señora Adamovich reclama á su ex marido los muebles que éste le regaló al divorciarse.

En la demanda, ella dice que el ex Archiduque Leopoldo es uno de los herederos del ex Archiduque Juan Orth, hecho reconocido inexacto.

A petición del abogado de la demandante, el Tribunal ha decidido informarse de si el ex Archiduque Leopoldo Woelfling sigue cobrando su sueldo de 40.000 coronas.

DE PORTUGAL

CRISIS TOTAL

La situación política.

LISBOA. La situación política es muy interesante, porque está planteado un grave problema constitucional.

El Gobierno Costa tiene mayoría absoluta en la Cámara de los diputados, pero no en el Senado.

Este rechaza sistemáticamente todos sus proyectos.

En vista de ello, el Gobierno dejó de concurrir á las sesiones del Senado.

Los senadores evolucionistas y unionistas se quejaron oficialmente al Presidente de la República, D. Manuel de Arriaga.

Este conferenció con Costa y aconsejóle una transacción.

Entonces Costa propuso que las dos Cámaras celebraran sesión conjuntamente.

Así fué hecho ayer.

Dióse cuenta de una proposición del diputado Alejandro Braga.

Dicha proposición constaba de dos partes. En la primera se proponía que las Cámaras aplazaran sus sesiones mientras se buscaba el modo de regularizar la vida parlamentaria.

La segunda era relativa al nombramiento de los gobernadores de las colonias.

La primera fué puesta á votación y aprobada por gran mayoría.

Al ir á ser votada la segunda, el presidente del Senado dijo que era anticonstitucional.

Se promovió un escándalo mayúsculo que duró largo rato.

Las tribunas fueron evacuadas.

Cuando fué restablecido el orden, Alfonso Costa propuso que fuera retirada la segunda parte de la proposición.

Así fué hecho.

Las Cámaras volverán á reunirse el día 6 de febrero.

Manifestación y desórdenes.

LISBOA. Anoche, los amigos políticos de Costa decidieron celebrar una manifestación de apoyo al Gobierno.

Debía salir de la plaza del Rocio é ir al domicilio de Costa.

Una Comisión felicitaría á éste por haber presentado un presupuesto con *superávit*.

Peo los enemigos de Costa veían con malos ojos dicha manifestación, que consideraban un alarido provocativo.

Algunos de ellos acudieron á la plaza del Rocio.

Hubo palos, bofetadas, tiros, y, por último, una bomba.

Originóse gran confusión.

Ignórase si hay heridos.

El Gobierno en crisis.

LISBOA. El jefe del Gobierno, Alfonso Costa, ha entregado la dimisión de todo el Gabinete al Presidente de la República.

Ha sido publicada una nota oficiosa declarando que de hecho el Gobierno podía ser considerado como dimisionario desde el día 24, en que se tomó en Consejo de ministros el acuerdo de dimitir.

«Pero—agrega la misma nota—el Presidente de la República rogó al Sr. Costa que propusiera á los jefes de los diferentes grupos políticos la constitución de un Ministerio encaminado, por su estructura, á apaciguar las pasiones políticas.»

Esto ha sido interpretado por el Gabinete como una expresión de desconfianza por parte del Presidente, y por eso los ministros han decidido no aplazar su dimisión.

Esta ha sido aceptada por el Presidente de la República.

Los actuales ministros continuarán desempeñando sus cargos hasta que se constituya el nuevo Gabinete.

El contrabando de tabaco

A tiros con los contrabandistas.

El servicio iniciado anteayer por la Policía ha tenido éxito completo, merced á las activas gestiones del jefe de la brigada móvil, señor Maqueda, que ha trabajado hasta primera hora de la noche de ayer, siguiendo instrucciones del director de Seguridad.

Después de los ocho fardos descubiertos en la calle de Vergara, núm. 6, segundo, habitación de un camarero del café de San Isidro, donde fué detenido Santiago Carrasco, se logró averiguar que había en Madrid una existencia considerable de tabaco procedente del mismo contrabando; pero sin que la Policía hubiera podido descubrir cuál era aquel sitio.

Después de activas gestiones, y siguiendo la pista á unos sujetos sobre los que recaían sospechas, fué encontrado en una de las carreteras que conducen á la corte un carro, guiado por dichos sospechosos.

En dicho carro se traían á Madrid ocho fardos más, que fueron decomisados por la Policía y detenidos aquellos sujetos.

Durante todo el día de ayer continuó la Policía sus trabajos, pues faltaba descubrir la parte más considerable del alijo.

Hasta última hora de la tarde estuvo trabajando la brigada móvil, y por fin se logró dar con el paradero de los fardos restantes.

Hallábanse éstos en un parador de la carretera de Aragón, titulado de la Concepción.

El inspector Sr. Maqueda, que con su compañero el Sr. Bagueñas y los agentes señores Marugán, Ochoa, Arellano y Aznares no cejaban en sus pesquisas, lograron averiguar que un sujeto, llamado Enrique Giner, era el compañero del detenido anteayer tarde y consocio en sus artes de contrabandista.

Dichos policías lograron dar con él en la carretera de Aragón. Iba acompañado por otro sujeto desconocido. Se decidieron á detenerle; pero cuando iban á echar mano á los dos sujetos, el desconocido logró escapar, corriendo á todo correr.

Los agentes dispararon sus revólvers al aire, primero, sobre el fugitivo, después. Pero él, ágil como un ciervo, logró desaparecer, sin que los agentes, ocupados en sujetar al otro, que se resistía violentamente, pudieran darle alcance.

El detenido era el Enrique Giner. Dijo que habitaba en el parador de la Concepción, y allí fué la Policía, para practicar un registro.

Este dió el resultado esperado. En uno de los compartimentos fueron encontrados 24 grandes fardos, que juntamente con los aprehendidos anteriormente, suman el número de 40.

Cada fardo viene á pesar de 50 á 55 kilos; de forma que el decomiso se eleva á la aproximada cifra de 2.000 kilogramos, que representan un precio de coste de 20.000 pesetas, y uno de venta de más de 30.000.

Tal es el servicio realizado por la Policía.

Lo extraño del caso es que los fardos de tabaco han sido traídos á Madrid en dos grandes carros, por la carretera, desde Valls, provincia de Tarragona, sin que los conductores fueran molestados para nada.

El tabaco se componía de puros, picado y Giner.

El capitán Evans, en París

Un banquete.

PARIS. El Príncipe Rolando de Bonaparte ha obsequiado hoy con un banquete al capitán Evans, segundo de la expedición Scott.

Entre los comensales figuraban el Príncipe de Mónaco, el Príncipe y la Princesa Jorge de Grecia, el embajador de Rusia en París y otras personalidades.

En la Sociedad de Geografía.

PARIS. El capitán Evans ha sido recibido esta noche por la Sociedad de Geografía. El acto ha tenido lugar en el anfiteatro grande de la Sorbona.

Se han pronunciado tres discursos.

Ha hablado primeramente el Príncipe Rolando de Bonaparte, en nombre de la Sociedad de Geografía.

Después ha hecho uso de la palabra el ministro de Marina, M. Monis, que ha asistido en representación del Gobierno francés.

Por último, Evans ha hecho un relato minucioso de la expedición organizada por el capitán Scott.

Al referir el trágico final de su jefe y de sus compañeros, ha tenido períodos que han emocionado hondamente al auditorio.

Para que su trabajo resultase más completo, el capitán Evans ha hecho uso del aparato de proyecciones.

El conferenciante ha recibido muchos plácemes y aplausos.

M. Poincaré, que asistía á la solemnidad, ha impuesto al capitán Evans la roseta de la Legión de Honor.

El francés en quince días.

Aparte el interesante relato que el capitán Evans ha hecho de aquella trágica expedición al Polo, que costó la vida á tantos hombres, el discurso del intrépido explorador ha tenido una nota curiosísima.

Hace quince días, el capitán Evans no hablaba el francés.

Anunció que pronunciaría en inglés el discurso anunciado en la Sociedad de Geografía.

Le advirtieron que si se expresaba en su idioma nativo perdería la conferencia mucho interés, pues mucha gente se quedaría sin entenderle.

Convencido el explorador de que eso era verdad, anunció que se expresaría en francés.

Y como tenía que empezar por aprender la lengua francesa, con una fuerza de voluntad que pone de manifiesto su temple, ha estado entregado quince días á la tarea, que tomó con verdadero empeño, de conocer dicho idioma, para que todo el público que le ha escuchado esta noche pudiera entender su relación.

Y lo ha conseguido, porque se ha expresado en francés, y ha demostrado que lo domina admirablemente.

Esto, que en el fondo constituye un delicado rasgo de cortesía, ha aumentado extraordinariamente las simpatías que en París ha conquistado el capitán Evans.

TEATRO REAL

OTELLO.—CHIODO Y LA FITZIU

Mañana jueves se cantará en este teatro, por primera vez en la actual temporada, *Otello*, la hermosa ópera de Verdi.

Ana Fitziu, la bellísima soprano, de voz hermosa é insinuante, será Desdémona.

Humberto Chiodo, el famoso tenor de portentosas facultades, interpreta el protagonista.

El gran interés que han despertado las representaciones de *Otello* es justificado, pues son universalmente conocidos Ana Fitziu y Chiodo como los mejores intérpretes de la obra verdiana en la actualidad.

LA FUNCION DE ESTA NOCHE

La indisposición de la Srta. Gagliardi imposibilita que se cante esta noche *Los Hugonotes*.

En su lugar se representará *Lucía*, por Amalia Galli-Curci y Palet.

La Asamblea de las Cajas de Ahorro

Bajo la presidencia del general Marvá se ha celebrado la tercera sesión de la Asamblea de las Cajas de Ahorro.

El presidente pronunció un breve discurso, recordando que el Instituto de Previsión tuvo su origen en la primera conferencia de las Cajas de Ahorro, reunida en 1904.

Designó al Sr. Maluquer y á los delegados de Bilbao y San Sebastián para constituir la Comisión de conclusiones.

Púsose á discusión la pncencia de la Caja de Cáceres sobre la «Acción de las Cajas de Ahorro y del seguro popular por medio de la mutualidad escolar».

El Sr. Leal Ramos defendió esta mutualidad para el establecimiento de libretas para niños.

El Sr. Maluquer se asoció á estas manifestaciones y aplaudió á aquellos que, como el Sr. López Núñez, se han distinguido en el fomento del ahorro infantil.

El delegado de Barcelona, Sr. Moragas, defendió después su ponencia sobre la «Acción de las Cajas de Ahorro y la misión de los Ayuntamientos en el régimen oficial de previsión, establecido por la ley de 27 de febrero de 1908».

El Sr. Moragas analizó cuáles son las funciones sociales de los Ayuntamientos, sus obligaciones en beneficencia, su carácter patronal y sus condiciones como organismos administrativos, para deducir después cuatro órdenes de obligaciones que les corresponden en el orden de la previsión, y que se resumen en la realización de funciones previsoras patronales, de asistencia benéfica y de auxilio administrativo.

Terminó exponiendo su creencia de que todos los Ayuntamientos deben fomentar y contribuir al ahorro.

El delegado de Alicante dijo que sería necesaria una obligación legal, y el de Jumilla manifestó que para ello sería necesario que hubiera Ayuntamientos capacitados.

El Sr. Seguro de Guipúzcoa, propuso el establecimiento de un negociado en cada Caja de Ahorro para que éstas se comuniquen con el Instituto.

El Sr. González Rojas, delegado del Instituto de Previsión, creyó que la acción del seguro popular se debe hacer extensiva al paro forzoso, y que las Cajas de Ahorro deben procurar extender sus operaciones al seguro contra el paro.

Con el mismo objeto deben estimular la formación de los llamados fondos de paro ó establecer relaciones con los ya existentes, como también con la Asociación Internacional de la lucha contra el paro, Municipios, Sociedades obreras ó patronales y Bolsas del Trabajo.

El Sr. González Vallarino, del Monte de Piedad de Madrid, estimó peligrosa la alteración del empleo del capital.

El Sr. Maluquer citó la Caja de Ahorros de Bruselas, que ha realizado un esfuerzo inmenso para fines sociales.

Hablaron después otros representantes y se levantó la sesión.

POR LA TARDE

A las cuatro y media se reanuda la sesión. El presidente recuerda á los delegados lo que dispone el reglamento sobre la extensión de las discusiones.

El Sr. González, delegado de León, defiende su ponencia: «Colaboración de las Cajas de Ahorro en el régimen de previsión popular de 27 de febrero de 1908.»

Al hablar de la libreta complementaria establece sus dos clases: la complementaria de retiro, relacionada con una libreta de ahorro, y la complementaria de ahorro, relacionada con una de retiro.

Define una y otra, y termina diciendo que el régimen de estas libretas no ha de dificultar el sistema administrativo de las Cajas de Ahorro.

Termina dedicando una salutación á los delegados.

El Sr. Moragas interviene, mostrándose conforme en un todo con la ponencia de León; pero dice que en 1905 ya tenía la Caja de Pensiones de Barcelona establecida la libreta complementaria.

Estudia el pro y el contra de estas libretas, leyendo unas tarifas.

Una de las ventajas mayores es que el imponente no decide si ha de retirar las imposiciones ó reservarlas. Otra es que éstas no exigen esfuerzo de voluntad para imponer, sino para retirar.

Habla después de los inconvenientes, extendiéndose en largas consideraciones.

Termina pidiendo que se haga esta libreta, pero en la forma referida y sin grandes ilusiones.

El Sr. Carreras, de Alicante, se adhiere en un todo á la pon

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
28 de enero de 1864.

El lunes, antes de las doce del día, llegaron a Córdoba, en tren especial, SS. AA. RR. los Serenos. Sres. Duques de Montpensier. La Marcha Real, tocada por las dos bandas de música municipales, indicó su arribo a la estación, donde eran esperados por el Ayuntamiento, autoridades y muchas personas notables. Sus Altezas, abandonando sus lujosos coches, se dignaron pasar a las habitaciones preparadas para su recepción y aceptar después el espléndido almuerzo que el Municipio les tenía preparado. Terminado aquél, y atravesando una elegante galería de flores, ocupada a uno y otro lado por muchas señoras, que saludaron con el afecto más cordial a los regios viajeros, éstos subieron al coche de camino, alejándose de aquel suelo, en el que siempre son recibidos con extraordinario júbilo.

ANDALUCIA

El «Alfonso XII».

CADIZ. (Martes, tarde.) Comunica por radiograma el capitán del «Alfonso XII» que el lunes 26 de enero, a las doce, se encontraba a 330 millas al Sur de Cabo Race (Estados Unidos).

El «León XIII».

CADIZ. (Martes, tarde.) Por radiograma comunica el capitán del buque transatlántico León XIII que el día 26, a las nueve horas, cortaba el Ecuador.

El viaje regio.

SEVILLA. (Martes, tarde.) Ha llegado la Escolta Real. En la estación la esperaban los jefes y oficiales del escuadrón de Alfonso XII, en cuyo cuartel se alojó la Escolta.

También han llegado el aposentador real Sr. Arzúa y el director de la Fábrica de Tapices.

Vista de una causa.

SEVILLA. (Martes, tarde.) Ante la Sección primera de esta Audiencia ha comenzado la vista de la causa instruida contra Félix Fernández Bernal, que robó y mató a Emilio Benítez, cerca de la venta del Chiquitín, próxima al pueblo de Castilleja.

Las circunstancias en que se cometió este crimen han atraído enorme gentío a la Audiencia.

El procesado salió con la víctima a vender quincea.

Al llegar al pueblo de Castilleja comieron, y después se tendieron para dormir la siesta en un olivar situado en las afueras.

Aprovechando Félix el sueño de su compañero lo degolló y le robó cuanto llevaba encima.

Después de cometido el crimen, llamó al dueño de la venta y le hizo ver que la permanencia del cadáver en las proximidades del edificio le comprometía grandemente.

Entonces hicieron ambos un hoyo y cogieron el cadáver por las piernas para que cayese en la abertura toda la sangre; después trasladaron el cuerpo de la víctima a otro olivar lejano.

El fiscal pide la pena de muerte para Félix y once años de prisión para el ventero.

Una invitación.

CADIZ. (Martes, tarde.) El consignatario Sr. Láinez ha invitado a las autoridades, navieros, comerciantes y periodistas a visitar el transatlántico alemán «Cleveland», a bordo del que llegaron ayer los turistas norteamericanos.

Los invitados fueron obsequiados con un almuerzo.

Temporal duro.

Hoy reina un duro temporal de Levante; el mar está muy agitado, principalmente en el Estrecho de Gibraltar.

El padre Colom.

En el expreso ha regresado a Madrid el padre Colom, secretario del nuncio, que vino a pronunciar un discurso en la fiesta celebrada el domingo por la Academia Hispanoamericana.

Fallecimiento.

Ha fallecido en Puerto Real el catedrático de la Escuela de Comercio de Cádiz don Agustín García Gutiérrez.

Aniversario de la muerte de Moret.

CADIZ. (Martes, noche.) Los periódicos publican hoy sentidos artículos recordando que mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de D. Segismundo Moret.

Para mañana, a las tres de la tarde, ha organizado el Centro Escolar una manifestación, que depositará una corona en el monumento de Moret.

El temporal.

ALGECIRAS. (Martes, noche.) Sigue el duro temporal de Levante, que hizo suspender su salida al vapor correo «Llorente», que tuvo que guarecerse en la ensenada de Puente Mayorga, donde han tenido que refugiarse todos los vapores mercantes que estaban en este puerto.

De seguir así el temporal unos días más, no quedará ni un solo bloque en pie de las obras que se hacen en el muelle de la Galera.

El servicio de correos.

Es una verdadera vergüenza lo que viene sucediendo con el servicio de correos.

Tampoco hoy ha llegado el paquete de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ni el de «La Vanguardia».

Lo mismo sucede con casi todos los demás periódicos.

A los suscriptores les sucede lo mismo.

El barrio obrero.

SEVILLA. (Martes, noche.) El comisario regio de Turismo, señor marqués de la Vega Inclán, acompañado del ingeniero D. Vicente Traver, ha visitado detenidamente las obras de la barriada de casas para obreros, que se construye por iniciativa del Rey, y cuyo proyecto total adelantado hace tiempo.

La jornada regia.

El Ayuntamiento ha realizado trabajos de embellecimiento del barrio de Santa Cruz, predilecto del Rey.

Se dice que durante la permanencia de los Reyes en Sevilla se organizará una excursión a Moratalla, y que a ella concurrirán invitadas varias personalidades sevillanas.

También se asegura que no vendrán con la Corte el Príncipe de Asturias y el Infante D. Jaime.

A los consumidores descontentos de lámparas de filamento metálico se recomienda ensayar la nueva lámpara «OSRAM» de filamento de hilo estirado, que la hace completamente irrompible, pues resiste a toda clase de golpes, vibraciones, sobretensiones, etc. Fíjese bien en la marca «OSRAM» y desconfíe de cualquier otra, pues quieren imitarla, pero sin conseguirla.

Concesionario para España: León OrNSTEIN. Madrid. Mariana Pineda, 5.

ARAGON

Robo con escalo.

ZARAGOZA. (Martes, noche.) Se ha cometido un robo audaz en un almacén de hierro situado en la calle de San Blas, del que es propietario D. Victoriano Martínez.

Para realizarlo, los ladrones practicaron un escalo en la pared de la bodega, abriendo un agujero, y luego descerrajaron cuatro puertas, llegando al despacho, donde estaba la caja de caudales.

Taladraron ésta, haciendo saltar las cerraduras, y se llevaron mil pesetas y algunos objetos.

Los vecinos no se apercibieron del ruido que debieron hacer los ladrones.

No se sabe quiénes son los autores del robo.

El Juzgado practica diligencias.

Maestros meritísimos.

El Ayuntamiento ha concedido la medalla de plata de la ciudad a los maestros don Marcelino López Ornat y doña Eulogia Lafuente por los méritos contraídos en los muchos años que llevan ejerciendo la profesión.

El cumpleaños del Kaiser.

Con motivo del cumpleaños del Emperador de Alemania se ha reunido en un banquete la colonia alemana que reside en Huesca y en Zaragoza.

Al acto han asistido las autoridades y otras personalidades.

PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyería de moda. Carretas, 3.

CANARIAS

En honor de Galdós.

LAS PALMAS. (Martes, tarde.) La Asociación de la Prensa, adhiriéndose a la idea de rendir un homenaje al ilustre escritor don Benito Pérez Galdós, acordó proponer que el día 21 de marzo se celebren funciones en los teatros de toda España y América latina, cuyos productos se entreguen íntegros al insigne maestro.

CASTILLA LA VIEJA

Una conferencia.

SORIA. (Martes, mañana.) El diputado provincial por Burgos de Osma, D. Manuel Hlario Ayuso, ha dado una interesante conferencia, en el Círculo de la Amistad, sobre el porvenir de Soria.

Dijo que el porvenir de Soria, como el de España, debe penetrarse en la nacionalidad y debe entenderse, además, que el movimiento progresivo ha de hacerse de las provincias al centro.

Aludió al catalanismo, y dijo que no puede pensarse en patria grande ni chica si no llevan esos conceptos un contenido de amor.

Combatió el artículo del profesor alemán Schulten, contra Castilla, y leyó una poesía de Antonio Machado, a quien llamó el primer poeta contemporáneo español, habiendo hecho de esta tierra el mejor poema del suelo español que se ha hecho en el siglo XX.

Elogió la actuación de los indios de Soria, afirmando que esta provincia será siempre emigrante; pero para que esto sea eficaz se precisa una labor preparatoria de cultura general para los que se vayan.

Recordó su proyecto de Escuela de Emigrantes y señaló como porvenir para Soria el fomento de las riquezas pecuaria y forestal, siempre inspirado en el amor al terruño.

Terminó su conferencia diciendo que es necesario que las mujeres visiten las bibliotecas, y proclamó la necesidad de la cultura por la belleza y la belleza por el amor.

Fué ovacionado.

Agua de Cabreiroá

Alivia notablemente los catarros reumáticos.

CATALUNA

Funerales.

BARCELONA. (Martes, tarde.) Esta mañana, en la iglesia del convento de los Capuchinos, se celebró una misa de réquiem en sufragio del alma del obispo Laguarda y del doctor Mata y Manejo, presidentes que fueron, honorario y efectivo, del Capítulo de los Caballeros de la Orden del Santo Sepulcro, organizada por la Junta del mismo.

Obrero agredido.

En la plaza del Borne, esta mañana dos desconocidos agredieron a un espartero porque entró a comprar material de su oficio en una casa a la que los demás individuos del ramo declararon el *boycott*.

Después de apalearle, huyeron.

Para una fundación.

La Administración del Palacio de la Música catalana ha entregado a la diva María Barrientos 12.342 pesetas recaudadas en el festival celebrado en aquel local.

Esta cantidad se destinará íntegra a la fundación del premio Barrientos.

El Carnaval.

Se trata por el Ayuntamiento y varias entidades de Barcelona, entre ellas la de Atracción de forasteros, de animar el Carnaval próximo.

El sábado se reunirán la ponencia nombrada, la Comisión de festejos del Ayuntamiento y los representantes de diversas entidades para dejar ultimado el programa de fiestas para el Carnaval de este año.

Dada la premura del tiempo, se procurará acelerar la preparación de las mismas, y se trazarán las bases para que, en lo sucesivo, se logre que estas fiestas sean motivo de atracción y manifestación de buen gusto.

El secretario de la Casa de América.

A última hora de la noche llegó el vapor *Re Vittorio*, en el que vino D. Rafael Vehil, delegado del Gobierno de España y de la Casa de América en aquel continente, para estudiar las relaciones comerciales que entre aquellas Repúblicas americanas y España pueden establecerse.

A pesar de la hora fueron muchas las personalidades que acudieron a recibirle, entre ellas la Junta de la Casa de América, los cónsules y muchos amigos.

El Sr. Vehil regresa muy satisfecho del éxito de la excursión que acaba de realizar.

Se propone dar conferencias explicando el viaje y las impresiones recogidas, y trasladarse a Madrid para dar cuenta al Gobierno de su gestión.

La colonia francesa.

En el Consulado de Francia se celebró anoche una velada organizada por las Sociedades francesas Amicale Française y la Philharmonie Française en obsequio de los veteranos de 1870.

Presidido el cónsul.

Los veteranos presentes eran 25, entre ellos un español que combatió al lado de los franceses.

El presidente ofreció el homenaje a los veteranos, elogiando su conducta en aquella triste guerra.

El cónsul brindó en términos elocuentes, glorificando a los héroes de 1870.

Habló después el decano de los veteranos en nombre de sus compañeros.

Las bandas de música ejecutaron varias composiciones.

Se mandó un telegrama al ministro de la Guerra de Francia, testimoniando el amor de la clase a la Patria.

Revistas.

El capitán general Sr. Weyler se propone revisar todos los Cuernos de la región, con objeto de ver el estado de instrucción de los reclutas.

Los carlistas.

La Junta provincial carlista de Lérida ha designado candidato para el distrito de Balaguer a D. Francisco de Borja, hijo del duque de Solferino.

En aquel distrito luchan el regionalista Barella y el regionalista Rodés.

También trató la misma Junta carlista de presentar candidatos por los distritos de Cervera y Sort, donde también se presentan los regionalistas.

Cómicos detenidos.

BARCELONA. (Martes, tarde.) Esta madrugada la Policía ha sorprendido un local de la calle de San Pablo, en el cual una compañía de cómicos de cierto género daba funciones pornográficas.

La entrada al local costaba cinco pesetas. Todos quedaron detenidos y puestos a disposición del Juzgado.

Los radicales.

Se da por seguro que los radicales propondrán una coalición republicana para las próximas elecciones en Barcelona.

En este sentido se viene trabajando desde hace algún tiempo.

Los carpinteros.

La Federación obrera del ramo de elaborar maderas ha convocado para esta noche una junta de delegados de los Sindicatos que la componen.

La reunión tiene por objeto dar cuenta del resultado de las gestiones realizadas por las Juntas respectivas.

El conflicto sigue en pie. Esta mañana un grupo de huelguistas ha cometido varias coacciones.

En la carretera de Mataró ha sido detenido un huelguista que agredió a un compañero.

Organización de la Policía.

Han quedado organizadas tres de las brigadas de la nueva plantilla de la Policía. Son las de investigación criminal, vigilancia nocturna y espectáculos.

Hoy mismo empezarán a funcionar.

Durante toda la semana quedará completa la nueva organización policíaca, a cuyo efecto el gobernador ha solicitado de la Dirección general aumento de personal.

Colonias escolares.

Se ha reunido la Comisión municipal de colonias escolares.

Se acordaron los preparativos para instalar en la montaña inmediata de Vallvidrera

MEJORA DE LOS BENEFICIOS DE LAS IMPOSICIONES ESPECIALES DE "EL HOGAR ESPAÑOL"

Por razón del considerable aumento de utilidades, resultado de la extensión de sus operaciones a la Argentina y de su gran éxito, devengarán este año un beneficio de SEIS Y MEDIO POR CIENTO, ó sea un medio por ciento más del que venían percibiendo. Teniendo en cuenta que el valor de cada imposición de quinientas pesetas nominales es de quinientas pesetas efectivas, representa un SEIS 16/100 POR CIENTO libre de impuestos y gastos. ESTAS IMPOSICIONES ESTAN LLAMADAS A OBTENER EN UN FUTURO PROXIMO CONSIDERABLE AUMENTO DE VALOR.

Avance del balance anual de esta Sociedad al 31 de diciembre de 1913, con el siguiente resultado y aumento sobre el del ejercicio anterior:

	PESETAS	PESETAS
Imposiciones suscriptas.		83.726.000
Aumento sobre 1912.	13.500.000	
Imposiciones realizadas.		33.900.000
Aumento sobre 1912.	6.600.000	
Utilidades líquidas.		2.800.000
Aumento sobre 1912.	1.000.000	
Fondos de garantía, previsión y cultura.		1.400.000
Aumento sobre 1912.	600.000	
Préstamos hipotecarios realizados hasta 31 de diciembre de 1913.		50.900.000
Aumento sobre los realizados hasta 31 de diciembre de 1912.	10.000.000	

Interés a las imposiciones especiales y extraordinarias: seis y medio por ciento, libre de impuesto. Idem a las ordinarias: siete por ciento, id., id.

"EL HOGAR ESPAÑOL," SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO HIPOTECARIO

Madrid, Puerta del Sol, 9.—Barcelona, Ronda de San Pedro, 6.—Sevilla, Méndez Núñez, 18.—Buenos Aires, Cerrito, 308.

una colonia desde el mes de marzo hasta octubre, renovándose los alumnos cada mes.

Se construirá un pabellón de cemento armado para albergar a los escolares.

A la fiesta nacional que celebrarán las colonias asistirá, entre otras autoridades, el gobernador de la provincia.

A beneficio de los soldados.

Por las noticias recibidas de diversas poblaciones de Cataluña se sabe que la recaudación realizada en las iglesias parroquiales el domingo a favor de las familias de los soldados muertos en campaña, fué muy nutrida.

En algunas poblaciones ha pasado de cuatrocientas pesetas.

Noticias de Tarragona.

Nos comunican de Tarragona que, gracias a las gestiones de Sr. Domenech y otras personas, el arzobispo ha ordenado que esté abierto al público el archivo de la catedral, y al mismo tiempo que se establezca en el mismo un Museo diocesano y se forme una vía sacra desde el coro hasta el altar mayor. Esta noticia ha sido recibida con agrado.

Buena noticia.

Dicen de Tarrasa que ha causado excelente impresión un telegrama del ministro de Instrucción pública participando al director de aquella Escuela industrial el proyecto del Gobierno de conceder una subvención de 68.970 pesetas para ampliación de la misma.

Consecuencias del frío.

Comunican de Bellpuig, provincia de Lérida, que han sido tan grandes los fríos en la pasada semana, que tuvieron que anticiparse los trabajos de recolección de la oliva, así como los de laboreo en los campos.

El termómetro señalaba normalmente catorce grados bajo cero.

El Sr. Pedraza de la Pascua.

Contra lo que se ha dicho, no ha ingresado en la cárcel el Sr. Pedraza de la Pascua, consejero del Banco Español de Obras públicas, de quien se dijo había llegado anoche a la frontera, procedente de Cherburgo.

PARA CURAR un resfriado en un día, tómese Laxativo Bromo Quinina. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

NAVARRA

Deficiencias del nuevo ferrocarril.

PAMPLONA. (Martes, noche.) Desde que se inauguró la línea férrea de Pamplona a San Sebastián se repiten los incidentes, que trastornan por completo la marcha regular de los trenes.

Ayer el tren que salió de Pamplona a las dos de la tarde descarriló a la salida del túnel de Leiza.

No ocurrieron desgracias; pero los viajeros llegaron a San Sebastián a las dos de la madrugada.

Hoy, el tren que ha salido de San Sebastián a las siete de la mañana, llegó a Pamplona a las tres de la tarde, debiendo haber llegado a las diez de la mañana.

Ocasiónó el retraso la rotura de un tubo de la máquina.

Los desperfectos en la vía se atribuyen a los últimos temporales.

Me piden los viajeros que utilizan dicho ferrocarril que al comunicar los incidentes llamen la atención del ministro de la Gobernación, con objeto de que tome las disposiciones convenientes para que del modo más rápido posible se procure regularizar la marcha de trenes.

Los señores Besada y Cierva.

Mañana llegarán a Pamplona los señores González Besada y La Cierva. Vienen para informar en la vista de un pleito procedente de Guipúzcoa.

ES EL GRAN ELIMINADOR DEL «MERCURIO». LOS ENFERMOS SIENEN PRONTO SUS BENEFICIOSOS EFECTOS, HACIENDOLES DESAPARECER LOS DOLORES Y DEMAS FENOMENOS QUE SON CONSECUENCIA DE LA MEDICACION MERCURIAL.

Entre los letrados hay gran expectativa por escuchar los informes.

VALENCIA

La huelga de carpinteros.

VALENCIA. (Martes, noche.) La huelga de carpinteros se desliza dentro de la mayor corrección.

Las simpatías del público se inclinan hacia los obreros, porque parece que la razón está de su parte.

Una Comisión de huelguistas ha visitado al gobernador para suplicarle que vuelva a provocar una reunión con los patronos, a fin de ver si se logra la solución del conflicto.

Al mismo tiempo, algunos grupos de obreros recorren los pueblos de las inmediaciones recabando solidaridad de sus compañeros.

El gobernador civil va a intentar otra reunión de ambas partes litigantes.

¿Es un cadáver?

Los médicos forenses han dispuesto que quede sin enterrar un cadáver cuyos síntomas de muerte son incompletos.

La persona de que se trata falleció hace ocho días, y todavía no se advierten en su cadáver síntomas de descomposición.

VASCONGADAS

Despedida del obispo.

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) Ha marchado a Bilbao el obispo de esta diócesis, siendo objeto de una cariñosa despedida.

Caserío incendiado.

Comunican de Oyarzun que un incendio destruyó el caserío de Zuloaga, quemándose la mayor parte de las cosechas almacenadas y el ajuar de casa de los inquilinos.

No ocurrieron desgracias personales, y las pérdidas materiales fueron muy importantes.

Huelga solucionada.

Ha quedado solucionada la pequeña huelga iniciada ayer entre los obreros que trabajan en el cerro de San Bartolomé para la apertura de la calle de Easo.

La estación de Amara.

Los consejeros de la Compañía de los ferrocarriles vascongados y los concejales de la Comisión de obras del Municipio ultimaron los detalles de aprovisionamiento de la nueva estación de Amara.

Dos arrollados por el tren.

BILBAO. (Martes, noche.) El tren de Santander que llegó esta noche a Bilbao atropelló a un hombre en el kilómetro 7.

El infeliz quedó muerto en el acto. —En el depósito de máquinas del ferrocarril de Bilbao a Portugalete, una locomotora arrolló a un obrero llamado Victoriano Ruiz, que resultó con la fractura de dos costillas del lado derecho y fuertes contusiones.

El nuevo obispo.

BILBAO. (Martes, noche.) Ha llegado el nuevo obispo de la diócesis.

En la estación le esperaban las autoridades y numeroso público.

Muchos balones estaban adornados con colgaduras.

El obispo se dirigió a la iglesia de Santiago, en la que entró bajo palio, llevando las varas los tenientes de alcalde.

Se cantó un *Tedéum*, y después el prelado saludó en breve plática a los feligreses, a los que dió las gracias por el recibimiento que se le había hecho.

Informaciones del extranjero

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA) 28 de enero de 1864.

PARIS, 27. Los dinamarqueses están bajando con la mayor actividad al armamento de los puertos de Dinamarca. Inglaterra, Francia, Rusia, Suecia e Italia se han puesto de acuerdo para garantizar la integridad de Dinamarca.

SOUTHAMPTON, 27. Charleston ha sido evacuado por las tropas confederadas.

PARIS, 27. Según noticias de Méjico, las Municipalidades de 17, sobre 23 provincias, han ratificado la elección del Príncipe Maximiliano.

Según los periódicos, la suscripción al empréstito ha llegado á 4.000 millones. En el Cuerpo legislativo, M. Thiers combata la expedición á Méjico y manifiesta que desearía un arreglo con Juárez y su partido.

TRAGEDIA EN LA NIEVE

Ciertos hechos despiertan sospechas

PARIS. Dimos cuenta que el 24 de diciembre último un polaco apellidado Potoczniak, zapatero, llegó agitado al cuartel de gendarmes en Albertville pidiendo auxilios para su hijo, de catorce años, que extenuado de fatiga y sin poder seguir el viaje á causa de una tempestad de nieve en la garganta del Bonhomme, había sido abandonado por él. De las averiguaciones practicadas han salido á luz unos hechos raros.

Se ha comprobado, en efecto, que Potoczniak, que se albergó la víspera del suceso con su hijo en una hospedería de Contamines, se hizo inscribir con otro nombre y apellido en la lista de viajeros. Y al día siguiente se marchó sin skis para atravesar la garganta del Bonhomme con la víctima, que debía encontrar en aquellos parajes horrible muerte.

En fin, también es extraño que él haya complicado las dificultades para auxiliar á su hijo, encaminándose á Albertville en vez de regresar á Contamines, que está á dos kilómetros del lugar de la tragedia.

Además, no se ha vuelto á saber más de Potoczniak.

CASO DE CATALEPSIA

Una mujer dormida 120 horas

TURIN. En la Jefatura de Policía se presentó el mecánico Jacobo Marena, agitado y descompuesto, dando cuenta de un extraño suceso.

Hacia cinco días que su mujer, Josefina Marena, se encontraba en estado cataleptico.

Ella tiene unos treinta años, pero representa menos edad. Es un tipo delgado, nervioso, interesante, de copiosa y rizada cabellera. Desde hace nueve años está casada con el mecánico Marena, y del matrimonio han nacido dos hijos.

Hace cinco días Josefina advirtió una insólita somnolencia. El marido, preocupado, la atendió creyendo que se trataba de un desahogo nervioso.

Pero viendo al siguiente día que, á pesar de los cuidados, el estado de somnolencia aumentaba, Marena llamó al doctor Coggiola, quien, al acudir, encontró á la pobre mujer durmiendo en una butaca.

El médico, comprobando que se trataba de un sueño hipnótico, puso á la enferma varias inyecciones.

Como el estado de la enferma empeoraba se llamó al doctor Treves, especialista en enfermedades nerviosas.

En vano los dos médicos trataron de despertar á la pobre mujer, y acabaron por declarar que se trataba de un caso raro de completa catalepsia.

Marena, viendo los esfuerzos inútiles de

los médicos, aunque incrédulo, llamó á un hipnotizador, que, á presencia de los primeros y con gran sorpresa de todos, no tuvo gran trabajo en despertar casi por completo á la cataleptica.

La enferma pidió á los que la rodeaban que la diesen de comer y beber.

Al día siguiente la enferma comenzó de nuevo á dormirse; pero llamado el hipnotizador, éste la dominó otra vez, imponiéndole su voluntad de que no volviese á dormirse.

Ella comió en la mesa con el marido y los hijos.

Pero al otro día levantóse temprano, y mientras el marido estaba fuera de casa en sus ocupaciones, y burlando la vigilancia de la criada salió á la calle.

Y no había regresado. Ella había dicho que deseaba ver á sus hijos.

Temeroso de que ocurriese una desgracia, el marido se presentó á dar parte al jefe de Policía.

Por fortuna, al atardecer, la Marena volvió á su casa, y á la familia que la interrogaba ansiosamente contestó con toda tranquilidad que llegaba de Volpiano, aldea situada á 15 kilómetros de Turin.

La pobre mujer, que ha dormido durante ciento veinte horas seguidas, créese que ha sido víctima de una crisis neuropática ó del influjo de una sugestión.

Nestarina sustituye á las harinas y aceite de bacalao. Por su composición es alimento y reconstituyente. Doctor Ulzola. Zaragoza.

SUCESO CURIOSO

Sobre el techo de un hospital

A 10 grados bajo cero.

CHERBURGO. Hace varios días que un marinero del torpedero *Carquois*, llamado Pedro Cudennec, fué atacado de enajenación mental.

Y le desembarcaron y le pusieron en observación en el hospital marítimo.

Ayer, muy temprano, el enfermero Lebrun penetró en la sala núm. 18 y dió su desayuno á Pedro.

Este, en vez de tomarlo, saltó del lecho, cogió á Lebrun por el cuello y le derribó en tierra.

Al ruido acudió el contraamaestre Noblet, que sufrió la misma suerte.

El loco salió en seguida á un pasillo, abrió una ventana y, utilizando una bajada de aguas, se subió al tejado del hospital.

Una vez en éste se desnudó y se puso á pasear tranquilamente, sin cuidarse del frío, que era de diez grados bajo cero.

De vez en cuando deteníase y gritaba: —¡Subid! ¡Imitadme! ¡Veréis qué temperatura tan agradable!

El gendarme Atselin, de guardia en el hospital, telefonó á su cuartel, contando lo que ocurría.

Llegaron otros gendarmes y subieron al tejado; pero el loco les dijo que se tiraría al patio.

En vista de ello, cubrieron el pavimento de colchones.

Hicieron bien, porque al poco rato, el loco se tiró al patio de cabeza.

No se hizo nada. Cuando fué á levantarse le ataron y le llevaron á una celda.

Y hoy será transportado á un manicomio.

COSAS FRANCESAS

En la Cámara francesa.

PARIS. A la sesión celebrada por la Cámara esta mañana sólo concurrieron ocho diputados.

Uno de ellos se levantó indignado y dijo: —¡Parece mentira que sólo ocho diputados hayamos acudido á la sesión.

A lo que el presidente replicó, sonriendo: —No son ocho; con la presidencia, son nueve.

En el resto de la sesión nada ocurrió de particular.

Consejo de ministros.

PARIS. Se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de M. Poincaré. El ministro de Negocios Extranjeros ha pronunciado un discurso, ocupándose de los principales asuntos de política exterior.

El de la Guerra ha hablado de la reunión celebrada hace días por los consejeros municipales para tratar del aprovisionamiento de París en caso de guerra ó de movilización de fuerzas.

También ha anticipado el criterio que defenderá en el Senado cuando se plantee debate sobre las cuestiones de aeronáutica.

COSAS ALEMANAS

La fiesta del Kaiser.

BERLIN. Con la solemnidad de todos los años, se ha celebrado hoy la fecha de la fiesta del Kaiser, que ha cumplido cincuenta y cinco años.

Con tal motivo han sido firmados bastantes ascensos.

Ha sido comentado que entre éstos no figure el del conde Wedel, gobernador de Alsacia.

UN DISCURSO DEL CONDE WITTE

El alcoholismo en Rusia

Cifras aterradoras.

SAN PETERSBURGO. Actualmente discute el Consejo del Imperio (Senado) un proyecto de ley encaminado á la disminución del alcoholismo.

El conde Witte, ex presidente del Consejo y negociador de la paz con los japoneses, ha pronunciado con tal motivo un discurso que es comentadísimo.

Ha dicho que sus sucesores en el Gobierno han desnaturalizado el monopolio de la venta de las bebidas alcohólicas que estableció con objeto de reprimir los progresos del alcoholismo, tan notables en Rusia.

«El pueblo—añadió—gasta hoy en bebidas alcohólicas más de mil millones de rublos al año.

Y sólo se gasta en instrucción pública 160 millones.

En diez años los productos del monopolio del alcohol se han acrecentado en 500 millones.

Es cierto que los beneficios del monopolio son invertidos en los gastos de la defensa nacional, pero no se debe arruinar la salud del pueblo.

Preferible sería un empréstito, á aumentar el Ejército y la flota con los productos de la venta del *vodka* (aguardiente ruso).»

El Presidente del Consejo confirmó el hecho de que ha aumentado en 500 millones, en diez años, el rendimiento del monopolio de alcoholes; pero aseguró que esto es debido, no á que se beba más, sino al aumento de los precios.

El ruso bebe hoy lo mismo que hace diez años, y paga el doble al Gobierno por ello.

COSAS YANQUIS

El pleito del tango.

NUEVA YORK. Las señoras de la alta sociedad de Washington, hastiadas de bailar el tango y de consagrar todo el tiempo á semejante género de ocupaciones, han resuelto estudiar filosofía.

La idea fué lanzada por la señora Wendell, de Boston, que desde hace muchos años vive en Washington y que es muy rica y muy hermosa.

Sin embargo, el tango sigue siendo en los Estados Unidos el tema del día.

Frente á la hostilidad que el éxito del tango ha encontrado en el clero, el «New York Times» ha abierto una información para recoger las opiniones del público.

Estas siguen siendo favorables al tango.

Los hijos de Morgan.

NUEVA YORK. Dicese que los hijos del fallecido millonario Morgan hacen gestiones para vender las colecciones que éste dejó, que están valoradas en 300 millones.

UN FINANCIERO EN LA CARCEL

Siguen las diligencias.

PARIS. El juez ha continuado hoy las diligencias con motivo de la detención del director del periódico financiero *La Cote*.

Este periódico dice hoy que se trata de una campaña de «chantage», organizada por sus enemigos.

Dice también que espera que todo se aclarará pronto y resplandecerá la verdad.

Antecedentes de Piepruszynski.

PARIS. Ha practicado hoy la autoridad judicial nuevos registros en el domicilio del director de la revista financiera *La Cote* y en las oficinas del Banco de Cuentas Corrientes, que dirigía también Ladislao Piepruszynski.

De éste han sido conocidos hoy antecedentes muy curiosos.

Era hijo de un farmacéutico.

Decidió en edad temprana separarse de su familia y lo hizo así, entrando al servicio de un agente de Cambio.

Mozo inteligente y trabajador, adquirió bien pronto un amplio dominio de los asuntos de Bolsa.

Llegó la hora de su ingreso en el servicio militar, y como la vida de cuartel le desagradaba, desertó á los tres meses y fué á refugiarse en Bélgica.

Allí fundó un Banco y el éxito no pudo ser más desastroso.

De Bélgica se trasladó á Londres, donde sólo estuvo unos cuantos meses.

Nuevamente volvió á Bruselas, donde por estafas financieras le condenaron á cinco años de prisión.

Acogiéndose á una amnistía, en 1906 quedó extinguida la pena.

Fué entonces cuando en París procedió á fundar el Banco de Cuentas Corrientes, que alcanzó un buen éxito.

También llegó á constituir en sus manos negocio excelente una revista minera, que le produjo hasta 900.000 francos de ganancias.

Luego se metió en otros asuntos, algunos de ellos desgraciadísimo, como el de cierta empresa, cuyas acciones se cotizaban á 50, y de depreciación en depreciación llegaron á estar á 0,50.

El periódico que ahora publicaba, *La Cote*, le producía buenos rendimientos, porque la tirada era grande; pero el director se hallaba muy comprometido, y se lanzó á simular una suscripción que caía de lleno en el Código penal.

CONSECUENCIAS DE UNA DENUNCIA

EL ESCANDALO LIPTON

Jefes y oficiales comprometidos.

LONDRES. Prosigue ante el Tribunal de Bow-street la vista del proceso instruido contra la Casa Lipton y los jefes y oficiales convictos de tomar dinero de ella.

Los procesados son ocho jefes y oficiales y otros tantos empleados de dicha Casa.

Esta pagaba diversas gratificaciones á los militares encargados del servicio de cantinas del ejército.

El escándalo se produjo en virtud de la denuncia de un empleado de la Casa, que fué declarado cesante.

En la sesión de ayer se puso en claro que también tomaban dinero el coronel Whittaker y el capitán Quarrel.

El fiscal, en su acusación, dijo que del examen de los libros de la Casa resulta que el coronel Whittaker recibía de ésta 300 libras anuales (1.500 duros).

Terminó diciendo que estaba claramente comprobada la culpabilidad de los gerentes de la Casa.

Uno de ellos, Mr. Minto, está enfermo en París.

El asunto promete dar mucho juego.

GUERRA Y MARINA

El esfuerzo naval del Japón.

TOKIO. El barón Saito, ministro de Marina del Japón, ha entregado á la Comisión de presupuestos el programa naval en proyecto, que comprende hasta 1921.

Durante este período, el Japón construirá ocho acorazados de 30.000 toneladas, dos cruceros de 27.500, ocho cruceros de menos tonelaje, dos avisos, veintiséis contratorpederos y diez submarinos.

El estado de la Hacienda no permite, sin embargo, asegurar la ejecución del programa más que hasta 1919.

Cuatro acorazados, diez y seis contratorpederos y seis submarinos, serán construidos desde ahora á entonces.

El diario «Hochi» ha publicado un artículo en que dice que cuando la fundación del Arsenal de Muroran, habiendo la Casa Armstrong contribuido con la mitad del capital necesario, el ministro de Marina de entonces, conde Yamamoto, prometió verbalmente á dicha Casa confiarle la construcción de los nuevos acorazados.

Actualmente, el conde Yamamoto es Presidente del Consejo, y, deseoso de cumplir su promesa, ha confiado la construcción de un acorazado de 30.000 toneladas á la Casa Armstrong.

DE PORTUGAL

Los heridos son diez.

LISBOA. En la explosión de la bomba que estalló durante una manifestación, de cuyo suceso ya he dado noticia, resultaron heridas de gravedad cinco personas y otras cinco levemente.

UN GENERAL ENTROMETIDO

Regula las "toilettes," de las esposas de sus oficiales

Si ella no es modesta, él no asciende.

BUDAPEST. El general en jefe del Cuerpo de Ejército de Budapest es una verdadera pesadilla para los jefes y oficiales sujetos á su jurisdicción.

Primeramente prohibió á éstos el tango, luego ir á los teatros á funciones de última hora, y más tarde saludar á las mujeres solteras cuando se las encontraban en la calle.

No contento con ello, ha publicado un orden del día dirigida á las esposas de los jefes y oficiales de la guarnición.

Las prohíbe dar el brazo á sus maridos cuando vayan por la calle, porque—dice—un militar dando el brazo está ridiculo,—y las ordena vestirse con modestia, sobre todo cuando concurren á los bailes de los círculos militares.

No quiere que vistan «toilettes» ultramodernas, ni menos falda pantalón.

Las aconseja gasten poco en sombreros y en vestidos, pues cuando un oficial gasta su paga en adornos para su señora, le acometen, en los finales de mes, muy malos pensamientos.

Como este entrometido general tiene la costumbre de perjudicar en su carrera á los jefes y oficiales á sus órdenes que no obedecen sus pragmáticas, las esposas de los militares de Budapest, si quieren que sus maridos asciendan, tendrán que obedecerle y vestir modestamente en lo sucesivo.

De los Balkanes

El Príncipe Wied.

ROMA. El Príncipe Wied estará aquí un par de días antes de ir á Durazzo.

MISCELANEA

Mujer asesinada.

SHANGHAI. Ha sido descubierto el cadáver, horriblemente mutilado, de una dama, Neumann.

La víctima estaba en su alcoba y tenía los brazos y la cabeza casi enteramente separados del tronco.

También tenía varios dedos cortados. Le habían además robado sortijas, alhajas y dinero por un valor de 4.000 libras.

Profesor fallecido.

VIENA. El consejero de la Academia de Ciencias de esta capital, Federico Jodl, ha fallecido á los sesenta y cinco años de edad.

(61) Folletón de «La Correspondencia de España»

ALEJANDRO LAVERGNE

El Conde de Montmagny

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—Pues bien, lamento tener que decirte que tus razonamientos no tienen sentido común. ¡Palabra de honor! Los jóvenes de esta época me dan pena. ¡Cómo! ¿Estás tan tan enervados que no podéis soportar ni aun la idea de la lucha?

—Tío, tío, comprendo la lucha en ciertas circunstancias, y cuando no se puede pasar por menos. Aquí no es ese el caso.

—¡Pardiez! Te comprendo muy bien, y no tienes necesidad de explicarte más. En otros términos: no te disgustaría ser el marido de la señorita de Chalandray, porque es joven, linda, rica y casi de tan buena casa como la nuestra. Por el contrario, te molestaría mucho tomarte para esto el más pequeño trabajo. Tu eres de los que piensan que cuando se trata de arriesgar alguna cosa, en lugar de jugarse el pellejo, se debe reservar esto para mejor ocasión.

—¡Exageráis, tío!

—¡No, pardiez! No exagero; es que veo

claro, mientras que tú ves turbio. Eso es todo.

—¡Oh! Sois, sin embargo, muy miope.

—Es posible; pero de todas maneras, no necesito monóculo para ver que las mujeres quieren siempre que se ocupen de ellas, y cuando el que está encargado de hacerlo se abstiene, encuentran siempre á mano uno para que le reemplace. Este alguno ha venido durante tu ausencia; le has visto, y creo que no le habrás juzgado un rival temible. Añade que es un oficialillo de mi regimiento que no tiene nombre ni fortuna.

—Eso no es una razón para no vencer, mi querido tío.

—Si se tratase de un simple galanteo, no digo que no; pero un matrimonio con una rica heredera es otra cosa muy distinta. De todas maneras, mientras tú no has estado aquí, yo he estado en guardia. Hoy te toca á ti, porque mi misión ha terminado, y te doy el santo y seña.

—Querido tío, decid que éste es el jardín de las Hespérides, y que me esperabais para dejar el papel de dragón, encargado de velar por las manzanas de oro. Os confieso que no tengo la menor inclinación por este empleo. ¡Pardiez! Que no os desagrade si me caso como se casan en nuestra clase; para conseguir un fin, para estar tranquilo; yo no tengo inclinación por las aventuras.

—Inclinación ó no, tanto peor para ti. Yo declaro, en calidad de tío y jefe de la familia, que no hay que retroceder, que nuestro honor está comprometido en este matrimonio, y que es preciso que se haga.

Hay dos mujeres muy lindas frente á dos Montmagny; y los dos Montmagny van á salir derrotados y corridos de vergüenza? ¡No pienses en eso! Seríamos señalados con el dedo.

—¡Y es culpa mía, querido tío, el que vos hayáis sido derrotado por una de esas dos lindas mujeres?

—¡Derrotado! ¡Derrotado! Eso no se ha dicho todavía. Pero aunque así fuese, mi querido Gastón, si es permitido en materias amorosas dejarse batir, puede pasar esto á un tío, pero nunca á un sobrino. Gastón, vuelve en ti; un poco de sangre fría y de valor. ¿No estoy yo aquí, dispuesto á todo por ayudarte? Tranquilízate; yo me encargo de desembarazarte muy pronto de tu rival. El resto corre de tu cuenta.

—Espero, tío, que no emplearéis para ello más que medios perfectamente confesables.

—Me parece, señor sobrino, que llevamos el mismo nombre, y la misma sangre corre por nuestras venas, y por lo tanto, esas palabras están de más. Fíate en mí y déjame hacer. ¡La Roche de Eon no debe ser mañana un Rosbach, sino un Fontenoy!

—¡Amén!—exclamó Gastón, sacando del bolsillo su petaca, y diciendo á su tío: —Queréis aceptar un habano muy bueno? Nosotros no fumamos otros en el club. ¡Ya veréis qué buenos son.

—No deseo otra cosa, Gastón—contestó el coronel,—pero á condición de que me hagáis compañía. Haz el favor de abrir la ventana, porque la señora marquesa no

puede sufrir el olor del tabaco en las habitaciones.

—¡Pardiez! Ya lo sé; pero cuando estamos casados no tendrá más remedio que acostumbrarse á ello.

—Eso es cuenta tuya. ¿Qué tiempo hace?

—El cielo está muy obscuro y no se ve ni una estrella; pero la lluvia ha cesado.

—Es igual; no podemos pensar en bajar al jardín, porque los paseos deben estar muy mojados. Pongámonos en la ventana.

Hablando de esta suerte, el tío y el sobrino encendieron los cigarrillos, se acercaron á la ventana y empezaron á fumar en silencio.

A hora bastante avanzada de la noche todas las ventanas del castillo, á excepción de una sola, estaban envueltas en una profunda oscuridad. En la habitación correspondiente á aquella ventana era donde Roberto había sido instalado á consecuencia de la llegada del duque y la duquesa de Sauves, por haber tenido que desalojar el cuarto azul.

El coronel acababa de mirar maquinalmente en aquella dirección, y vió que había luz todavía en el cuarto de Roberto. Al coronel le pareció que una forma indecisa, de la cual no podía distinguir más que los movimientos, se dirigía hacia aquel cuarto.

—¡Diablos!—murmuró en voz baja, dando con el codo á su sobrino.—¿No ves á alguien allá abajo, en la terraza? ¿Es un fantasma ó un espíritu?

—Efectivamente—balbució Gastón,—creo que ese espíritu es del género femenino.

—¡Cállate!—interrumpió vivamente el coronel.—Haz como yo; oculta tu cigarro y observemos.

—Me parece—añadió tímidamente el «sportsman»—que eso no nos importa, y que nuestra curiosidad raya en la indiscreción.

—No sabes lo que te dices—murmuró el coronel.—El diablo me lleve si no nos interesa mucho.

Al cabo de algunos instantes, Gastón dijo en voz baja:

—A fe mía, que no veo nada.

—Déjame hacer—contestó el coronel,—y sobre todo no te muevas. Si el espíritu pudiese creer que estamos aquí en observación, todo se habría perdido.

El señor de Montmagny quería saber á qué atenerse, y en su consecuencia, encendió una cerilla, pensando que la claridad que produjera al reflejarse en la terraza, le permitiría darse cuenta exacta de lo que quería averiguar. Efectivamente, pudo distinguir una forma femenina, que estaba inmóvil detrás de uno de los macizos de flores que había cerca del pabellón, y que la ocultaba casi completamente; pero en el momento en que se apagó la cerilla se sintió un ligero ruido sobre la terraza, y la puerta del pabellón se entreabrió, dando paso á la persona de que se trataba, queriéndose después bruscamente.

—¡Mil rayos!—exclamó el coronel, que desde hacía unos momentos se ahogaba de

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
28 de enero de 1864.

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales ha examinado las Memorias presentadas, optando a los premios ofrecidos por la misma en el año de 1863.

Respecto del primer tema, que era: «Determinar los errores probables que deben resultar en los planos topográficos, deducidos de dos perspectivas fotográficas, teniendo en cuenta todas las causas que puedan influir en su producción», la Academia ha declarado merecedora del accésit a la única Memoria que se ha presentado, y cuyo autor ha resultado serlo M. A. Laussedat, comandante de Ingenieros y profesor de la Escuela Politécnica de París.

En cuanto al segundo tema: «Descripción de las sustancias del reino mineral, tanto metálicas como lapideas, de una provincia de España, que sean de aplicación a la industria, indicando las condiciones de yacimiento y explotación», la Academia ha considerado que la única Memoria presentada no llenaba las condiciones del programa, y en su consecuencia, que no había lugar a conceder premio ni accésit.

LA MUÑECA PARISIEN

Sombreros de París, adornados, á 10 ptas.
FERNANDO VI, 12.

PARA HOY

Calendario y santoral

Miércoles 28 de enero de 1914.

Sale el Sol á las 7,28.

Se pone á las 17,27.

Sale la Luna á las 8,47.

Se pone á las 19,48.

SANTORAL.—Santos Flaviano y Tirso, mártires; Santos Cirilo de Alejandría, patriarca, Valerio y Julián, obispos, y Santos Juan, presbítero, y Lesmes el limosnero, confesores.

SAN TIRSO, mártir. Nació en Toledo, y fué perseguido como cristiano por el gobernador de Cesarea de Bitinia.

Después de martirizado, fué trasladado á Nicomedia, donde el conde Silvano le hizo objeto de torturas que no le causaron ningún daño, siendo este prodigio causa de muchas conversiones al Cristianismo.

Más tarde le encerraron en una estrechísima caja de madera, y finalmente dividieron su cuerpo en pequeños trozos por medio de una sierra.

AUTOPIANO

El único aparato para tocar el piano artísticamente.

Gran repertorio de rollos para el uso gratuito de los clientes.

VENTAS A PLAZOS

José Oliver, Victoria, 4.

GRAN MUNDO

La marquesa de Squilache, que es la providencia de las obras benéficas y de los centros de cultura y de arte, acaba de enviar al Fomento de las Artes un donativo de 500 pesetas.

La ilustre dama había prometido á aquella Sociedad que si los ingresos de la fiesta que dió ultimamente en el Hotel Ritz á favor del grupo escolar del Congreso y del Asilo de Jesús de San Martín, pasaban de las cantidades que necesitaban aquellas dos entidades, haría un donativo al Fomento de las Artes, y las circunstancias han permitido á la caritativa dama cumplir su ofrecimiento, que ha satisfecho en extremo á los socios de dicho centro, que han quedado sumamente agradecidos á la marquesa de Squilache por esa nueva prueba de interés.

—La señora de D. Fernando Valdés Fauli (née Pombo) ha dado á luz con felicidad un niño.

—El marqués de Comillas, que está recibiendo muchas felicitaciones por haber sido agraciado por S. M. con el Toisón de Oro, se encuentra actualmente en Barcelona con su bellísima consorte.

—Por haber sido objeto de igual distinción se han puesto de manifiesto las numerosas y muy sinceras simpatías que disfruta el marqués de la Mina en la sociedad aristocrática.

El ilustre prócer, que fué jefe superior del Palacio, está siendo muy felicitado por sus amistades.

—El marqués de Zugasti está recibiendo muchas felicitaciones por haber sido agraciado por S. M. con el cargo de mayordomo de semana.

Reciba nuestra enhorabuena muy sincera. La distinguida y amable esposa del agregado militar de la Embajada de Francia, madame Tillon, ha invitado á algunas de sus relaciones á un té-bridge para el sábado por la tarde.

—Los señores de Poznauski, que han pasado una temporada en la corte, han marchado á Biarritz, donde permanecerán algún tiempo.

—El embajador de Austria-Hungría y la Princesa de Furstenberg saldrán en breve para el mismo sitio, para reunirse con sus hijos.

—La condesa de Guendulain y sus hijas han llegado de Pamplona.

—La duquesa de Pinhermoso, que ha estado delicada de salud durante una temporada, se halla muy mejorada, aunque no puede salir todavía á la calle.

Mucho celebramos el alivio de tan ilustre y amable dama, y deseamos su pronto y total restablecimiento.

—El duque de Plasencia, que padece un ataque de reuma al brazo, se encuentra, afortunadamente, mejor.

—Ha causado honda impresión de tristeza en la sociedad aristocrática la muerte inesperada de la marquesa de Santa Geneveva.

La noble y virtuosa dama gozaba de simpatías sin número, por la amabilidad de su trato y por su bondad.

Enviamos nuestro más sentido pésame al marqués de Santa Geneveva y á sus hijos los condes de la Concepción, á doña María Pineda y al distinguido caballero de Su Majestad D. Luis Pineda.

El entierro se verificará hoy miércoles, á las once de la mañana.

MADRIZZY.

EL MARQUÉS DE URQUIJO

Ayer tarde, á las seis, ha tenido funesto desenlace la enfermedad que desde hace días aquejaba al ilustre marqués de Urquijo, una de las figuras sobresalientes de la Banca española.

La muerte del marqués de Urquijo, no por ser noticia esperada, pues desde hace cuatro ó cinco días su estado de gravedad inspiraba serios temores, ha de producir menor duelo en todas las clases sociales de Madrid, porque el conocido aristócrata, que supo hermanar los deberes de su alta condición social con los que le imponía un espíritu cristiano, pasó por la vida haciendo el bien y acercándose cuanto podía á la desgracia para ponerle remedio.

Hombre de gran capital, lo puso siempre al servicio de la patria, y puede decirse que fué uno de los banqueros que con mayor solicitud y más visible desinterés contribuyeron siempre á la realización de Empresas españolas.

Para grandes obras nacionales, para empréstitos aconsejados por la situación del Tesoro, para cuanto pudiera rendir al país algún beneficio presente ó futuro, para cuanto fuera cooperar al sostenimiento de nuestro crédito, podía contarse siempre con el capital del marqués de Urquijo, que no fué nunca á la zaga de los que hicieran mayores y más desinteresados ofrecimientos.

Aunque no era hombre que sintiera grandes aficiones políticas, su gran posición y los grandes intereses que representaba le llevaron al Parlamento.

Don Juan Manuel de Urquijo y Urrutia juró por primera vez el cargo de diputado en 1879, elegido por el distrito de Amurrio. Fué luego diputado por Madrid, y desde 1881 hasta 1898 representó en el Senado á la provincia de Alava, donde gozaba de un gran prestigio y de una extraordinaria influencia.

Por real decreto de 21 de abril de 1899 fué nombrado senador vitalicio, y en 10 de junio del propio año juró el cargo.

Estaba en posesión del collar de Carlos III, de la gran cruz de Isabel la Católica y de otras muchas condecoraciones españolas y extranjeras.

En el Senado formaba parte de la Comisión permanente inspectora de la Deuda.

Hombre de extraordinaria práctica en los grandes negocios, más de una vez vió solicitados su opinión y su concurso por notables hacendistas, que tuvieron ocasión de apreciar las condiciones de inteligencia, de lealtad y de patriotismo del marqués.

Podía éste haber ocupado altos puestos políticos, y prefirió vivir entregado por entero á sus negocios, contribuyendo así, sin exhibiciones, al desarrollo financiero de nuestra nación.

Por su bondad, por su honradez y por su trato exquisito, había conquistado grandes simpatías en todas las clases sociales, y estaba relacionado, por vínculos de familia y por lazos de sincero y respetuoso cariño, con la alta sociedad de Madrid.

Descanse en paz el ilustre marqués de Urquijo, y reciba toda su familia el testimonio sincero de nuestro pesar por la gran desgracia que en estos momentos la aflige.

Centro de Instrucción Comercial.

Con motivo del fallecimiento del excelentísimo señor marqués de Urquijo, presidente del Patronato de dicha Institución, quedan suspendidas las clases en señal de duelo.

Para bilis y estreñimiento, nada como el AGUA DE CESTONA

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Matrimonios.

Se concede licencia para contraerlo á los farmacéuticos primeros D. Jaime Blanch y D. Santiago Aparicio Llorente, y al oficial segundo de Oficinas militares D. Gabino Arrese.

Destino.

Ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros de Valencia el maestro de obras militares D. Camilo Martínez de Abajo.

Cartera militar.

El «Diario Oficial» publicará una real orden dando las gracias á la Compañía de tranvías y ferrocarriles de Valencia por haber aceptado el uso de la cartera militar.

Biscuit glacé

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos.

Legítimo chantilly en platillos, cajitas y pasteles.

Yoghurt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las emenencias médicas.

Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.168.

PARA TERMINAR

El asunto García Blanes

Nos suplican la publicación de las siguientes cartas:

Enero 26/914, Madrid.

Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana.

Mi querido amigo: Estimando que, no obstante la carta que le dirigí con fecha 22 del corriente, para la más completa aclaración de los conceptos emitidos por usted en el párrafo segundo de su comunicado del 21 del corriente inserto en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, me precisa hacer constar, esclavo de la mayor escrupulosidad en el orden cronológico de los hechos, que el consejo que di al Sr. García Blanes, de lo conveniente que para él sería presentar la renuncia del cargo de secretario del Consejo de las Ordenes militares, fué antes de haberse verificado la reunión de los comandantes de Artillería, pero después de las conferencias que como preparatorias de aquella tuve con varios de mis compañeros, y de las que saqué la impresión que mi opinión era la de ellos. Cuando le dirigí mi carta del 14 del actual creía que el consejo que di al Sr. Blanes expresaba una opinión casi unánime; pero habiendo podido apreciar posteriormente que no lo era tanto como yo creía, me apresuro á rectificarla.

Después de la reunión no volví á hablar con el Sr. García Blanes; así es que no debe entenderse que mi consejo particular y amistoso fuera consecuencia de resoluciones adoptadas en la sesión que presidi, en la que, como usted puede comprobar por la copia del acta que de la misma tiene, nada se trató acerca de este particular.

Queda como siempre suyo afectísimo amigo q. s. m. b.,—Pedro Martínez Calvo.

Enero 26/914.

Sr. D. Pedro Martínez Calvo.

Mi querido amigo: Recibo su carta de hoy y me apresuro á contestarla para manifestarle que desde luego acepto la rectificación que como consecuencia del contenido de la suya debe hacerse en el párrafo segundo del comunicado con que di fin al asunto García Blanes; pero teniendo tan elevado concepto de su honorabilidad y discreción, me interesa mucho conocer los motivos y razones que le impulsaron, después de las conversaciones que mantuvo con varios de sus compañeros, para aconsejar al Sr. Blanes presentara la renuncia del cargo de secretario del Consejo de las Ordenes militares.

Agradeciéndole y estimándole mucho me conste á la mayor brevedad, queda como siempre suyo afectísimo amigo q. s. m. b.,—Cabriñana.

*

Madrid, enero 27/914.

Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana.

Mi querido amigo: Agradezco mucho las frases inmerecidas que en su carta me dirige, y no era preciso que usted recurriera á ellas para que yo satisficiera sus deseos de un modo claro, explícito y breve.

Los motivos y razones que tuve para aconsejar al Sr. García Blanes que presentara la renuncia de su cargo fueron considerar que desde hacía algún tiempo su gestión como secretario del Consejo era discutida por gran número de Caballeros de las Ordenes militares, lo cual, injusto ó justo, con razón ó sin razón, pues para el caso es igual, era un hecho palpable y de pública notoriedad, y yo entendía, y como yo otros compañeros, que si así cuando se desempeña un cargo correspondiente á una profesión ó carrera, que no se elige, y al cual se llega en cumplimiento de la obediencia debida, no hay modo de evitar las censuras, la discrepancia de opiniones que de la forma y manera de desempeñarlo forman las gentes, y, por tanto, las contrariedades y disgustos que estas flaquezas humanas proporcionan; cuando esto no sucede; cuando los cargos tienen para el que los desempeña el carácter de voluntarios, honoríficos y casi puede decirse de confianza, que es lo que caracteriza al de secretario del Consejo de las Ordenes militares, desempeñado por el Sr. Blanes, para conservarlo, yo entiendo se precisa que no proporcione disgustos graves y serios, y además, que la propia gestión, á ser posible, no sea discutida en absoluto, y en caso de serlo, que no adquiera nunca los caracteres de violencia que en el caso de que tratamos había tomado.

Estas son las razones que me impulsaron á darle al Sr. García Blanes el consejo; ya sé yo que habrá quien comparta conmigo estas opiniones y quien piense de manera contraria; esto es humano; pero yo así pensaba, así pienso, y como pienso hablo.

Queda usted, pues, complacido, y sin otra cosa, se repite siempre suyo afectísimo amigo q. s. m. b.,—Pedro Martínez Calvo.

Dice el Presidente

El Sr. Dato, en su conversación diaria con los periodistas, manifestó á éstos ayer que se había recibido un telegrama del Rey, de pésame á la familia del teniente Ramos, en el que S. M. enaltecía el valor y la serenidad que concurrían en el malogrado oficial.

De Huelva, las noticias que el Gobierno tiene acusan tranquilidad en Riotinto, habiéndose reanudado los trabajos y entrándose, como consecuencia de ello, en la normalidad.

Ha recibido el Gobierno muchos telegramas de elementos obreros de diferentes provincias felicitándole por el término de la huelga.

Manifestó también el Sr. Dato que continúa reinando un fuerte temporal en Tetuán y que, según le acababa de telefonar el mi-

nistro de la Guerra, en Larache ha habido un ligero tiroteo, sin consecuencias.

Había estado el Sr. Dato en la casa del señor marqués de Urquijo, quien se encontraba agonizante.

Fué preguntado el Sr. Dato acerca de si el Gobierno se asociaría al homenaje que se proyecta, con carácter de nacional, al Sr. Galdós, manifestando que se le había indicado algo sobre la formación de una Junta en la que tendrían representación, entre otras distinguidas personas, los Sres. Echegaray, Alvarez (D. M.) y conde de Romanones, y en la que parece que se le ofrecía á él también puesto, y que respecto de ese particular, considerando, por su parte, al Sr. Galdós como una gloria de la intelectualidad española, no tendrá inconveniente alguno en colaborar particularmente dentro de esa Junta en el homenaje en proyecto.

Ahora bien, el Gobierno no se ha ocupado de esa cuestión, entre otras razones, porque para ello sería condición precisa que antes se concretara un pensamiento, y entonces lo examinaría.

Agua de Solares

Combate eficazmente la hiperclorhidria.

PLEITOS Y CAUSAS

En el Supremo.

En un periódico de Almería se publicaron unos artículos afirmando que una Casa industrial engañaba á sus clientes y sorprendía la buena fe del público, pues sus productos eran un brebaje repugnante é insustancioso, siendo criminal recomendarlos, por los grandes perjuicios que ocasionaban.

Procesado el director, le absolvió la Audiencia de Almería, por creer que sólo había hecho uso del derecho á la crítica de un producto comercial, sin que fueran injuriosos los artículos.

La Casa interpuso recurso de casación, que ha defendido D. Juan de la Cierva, sosteniendo que el derecho de crítica no puede llegar á la falsa imputación de delitos contra la salud pública, con imputaciones de engaño y mala fe para el público.

Impugnó el recurso el Sr. Fernández Victorio.

D. Quirico Díaz presentó denuncia por estafa é infidelidad de custodia de documentos contra su auxiliar en el arriendo de las contrucciones de Burgos, acusándole de haberse apropiado de una cantidad de dinero y de haber extraviado importantes documentos que le fueron entregados por razón de su cargo, y que los dejó en un baúl abierto en la antecala de la Tesorería de Hacienda.

La Audiencia de Burgos absolvió al procesado, é interpuso recurso, le ha sostenido también el Sr. La Cierva, impugnándolo el Sr. Martínez Velasco.

Los del entierro.

La Policía empezó á sospechar que en la calle del Horno de la Mata funcionaba una agencia internacional del timo del entierro. Vigiló la puerta, y en el momento de llegar un telegrama, acompañaron dos agentes al repartidor hasta el piso en donde un supuesto Pablo García habitaba.

Detuvieron los policías á una señora que se encontraba allí, y el fiscal la ha acusado en la tarde de hoy de un delito de estafa y de cinco tentativas, pidiéndola en total unos tres años de cárcel.

La defendió el distinguido letrado señor Bernabeu, que aboga por la absolución de su defendida.

La prisión de Azzati.

Ante el Supremo se ha presentado un escrito pidiendo reforma del auto de prisión que se dictó hace pocos días contra el ex diputado Sr. Azzati.

ALVAR-ARRANZ

Casa Valentín Martín

BERNARDO MARTÍN

Legítimos pasteles de «foie-gras», de la casa Fischer.

PRECIADOS, 8.

Real Sociedad Fotográfica de Madrid

Mañana jueves 29, á las cinco en punto de la tarde, será inaugurado por el excelentísimo señor ministro de Instrucción pública el curso de conferencias sobre fotografía, estando á cargo del señor doctor D. H. Briz el discurso de apertura y explicación de la sesión de proyecciones de fotografías en color que tendrá lugar seguidamente.

Programa de enseñanzas prácticas y demostrativas.

La fotografía en color, sus aspectos y variedades, con relación á sus más prácticas aplicaciones, por el doctor H. Briz, á cuyo cargo estarán también las conferencias referentes á la técnica de la fotografía en color, del paisaje en la fotografía y la fotografía estereoscópica.

La fotografía monumental y arquitectónica, por el señor conde de Manila.

La fotografía en figura y composición, por D. Antonio Prast.

Óptica fotográfica, por D. Sebastián Castedo.

La fotografía alpina, por D. Antonio Prast.

Las proyecciones fotográficas en color y en negro, por D. Juan Gutiérrez Garijo.

Los procedimientos pigmentarios, por don Sebastián Castedo.

La anatomía de las placas en color.

Además de estas conferencias se tiene en estudio otras de gran interés, que se darán á conocer oportunamente.

Todas ellas tendrán un carácter verdaderamente práctico y demostrativo, y se celebrarán con un intervalo de quince á veinte días.

REAL ORDEN IMPORTANTE

Ferrocarril transpirenaico eléctrico

He aquí el texto de la real orden del ministerio de Fomento que en su edición de ayer publica la «Gaceta»:

«Ilmo. Sr.: Sometidas á tramitación en este ministerio solicitudes de concesión de ferrocarriles, con las que se pretende responder á la necesidad nacional de crear comunicación rápida y lo más directa posible entre Madrid y la frontera francesa, ninguna de ellas atiende dicha necesidad en la forma y con los medios que permiten los modernos adelantos y progresos realizados en la industria de los transportes.

La adopción de la doble vía con el ancho internacional y el empleo de la tracción eléctrica procurarían indudables ventajas sobre cuantas soluciones se han estudiado para crear la mejor comunicación entre la capital de España y el resto de Europa.

Por otra parte, explotada una línea en condiciones tales por el Estado, sobre evitar cuantos inconvenientes se señalan á la explotación de ferrocarriles por Empresas particulares en circunstancias normales, y sobre todo en caso de guerra, constituiría la mejor escuela donde el personal del Estado adquiriese conocimientos y práctica que serían utilizados, sirviendo los más altos intereses nacionales, en caso de alteración de orden público, de huelga ó de conflicto internacional, y en general, en cuantas circunstancias se imponga la necesidad de acudir el Estado con los medios directamente á su alcance, interviniendo en la explotación de una ó varias líneas de la actual red ferroviaria.

Por las razones expuestas, visto lo establecido en las leyes general de Obras públicas y Ferrocarriles, y especialmente en los artículos 1.º, 2.º y 3.º del Reglamento de 24 de mayo de 1878, y para resolver lo que más convenga al interés nacional, presentando, en su caso, el Gobierno el correspondiente proyecto de ley á las Cortes,

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer:

1.º Por una Sección de la actual Comisión de ferrocarriles transpirenaicos, que habrá de ser presidida por un ingeniero jefe del Cuerpo nacional de Caminos, Canales y Puertos, se procederá con toda urgencia al estudio del anteproyecto de un ferrocarril transpirenaico que, partiendo de Madrid, termine en la frontera francesa, en el punto que se considere más adecuado para crear la comunicación más rápida y directa con Francia.

2.º Para la redacción de dicho anteproyecto se tendrá en cuenta que habrá de emplearse la tracción eléctrica sobre doble vía de ancho internacional.

3.º La redacción de los documentos de carácter económico que han de formar parte del anteproyecto, se acomodarán al supuesto de que la línea ha de ser explotada directamente por el Estado.

4.º Los gobernadores civiles y los ingenieros jefes de los servicios de Obras públicas prestarán su concurso á la expresada Comisión para el más rápido y mejor desempeño de su cometido.

De real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid, 17 de enero de 1914.—UGARTE.

Señor director general de Obras públicas.»

DE HACIENDA

Con objeto de suministrar respecto de cada impuesto, tributo, renta, obligación ó derecho del Estado, los elementos esenciales de su historia, en compendiada síntesis, y el conocimiento de las disposiciones, debidamente coordinadas y enlazadas, que actualmente rigen y se aplican por los centros de este ministerio, se ha dictado una real orden, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que se haga saber á todos los funcionarios dependientes del ministerio de Hacienda, publicándose al efecto esta real orden en la Gaceta de Madrid, que pueden los que lo deseen presentar en esta subsecretaría, en el término de cinco meses, los trabajos de legislación, ajustados á la idea que antes se indica, escritos en cartillas, sin firma, contenidas en sobre cerrado, que llevará un lema, y otro sobre, también cerrado, con el mismo lema, contendrá el nombre del autor.

2.º Que una Junta, que oportunamente se designará, los clasifique, examine y califique, y cuantos se consideren dignos de ser publicados lo sean por cuenta de este ministerio, en la impresión y forma que se determinará para la unidad de conjunto.

3.º Que cuantos trabajos merezcan la publicación serán premiados, con arreglo á su importancia, con cantidades en metálico, desde 250 á 1.000 pesetas, imputándose el gasto que se ocasione al capítulo 10, artículo 4.º de la sección 9.º de los presupuestos generales del Estado, y, además, se hará constar como mérito especial en los expedientes personales de los funcionarios.

4.º Que toda recomendación ó indicación en favor de un lema ó autor excluirá á éste de la opción al premio, pero no de ser publicado el trabajo si se considerase útil por la Junta.

5.º Que igualmente que á V. I., se comuniquen la presente real orden á los directores generales de este ministerio é interventor general de la Administración del Estado, para su conocimiento y efectos consiguientes.

AUTOMOVILES

MADRID Goya, 6  BARCELONA Paseo Urquijo, 21

TRIBUNA LIBRE

El problema económico de las grandes urbes (SU SOLUCION FINANCIERA)

Finalidad que perseguimos con esta serie de artículos (I). Primero. Reconstitución económica de las grandes urbes como primer paso de reconstitución nacional...

IMPORTANCIA DE LAS CUESTIONES FINANCIERAS EN LA VIDA MODERNA

Las cuestiones económicas transforman en la época presente la organización de las sociedades modernas; ya el Estado no se ordena como Poder de soberanía y dominación...

El conjunto de ciudadanos, que antes se clasificaban por monárquicos o republicanos, carlistas o socialistas, católicos o ateos, y recordando las antiguas luchas de moros y cristianos...

Tan múltiples y complejos factores económicos hacen difícilísima la labor del Gobierno, que requiere el auxilio de todos para ir preparando la evolución del imperio de la fuerza...

De todas las fuerzas que concurren al equilibrio nacional, ocupa el primer lugar la Prensa; de ahí que, utilizando el amable ofrecimiento de las columnas de LA CORRESPONDENCIA...

Ya no es más rica una nación por tener más posesiones coloniales, más ejército o más Marina; es más rica la que tiene más medios de proporcionarse esos elementos...

¡Desgraciado del país que se ve envuelto en la usura internacional!

Egipto, que en 1863 tenía en disponibilidad inmensos recursos, y solamente una Deuda pública de 75 millones, llegó en veinticinco años a 2.250 millones por su desordenada administración...

España, en el siglo anterior, llevaba ese camino; su descuido financiero llegó hasta contratar empréstitos, por los que recibía el 40 por 100 del nominal que firmaba.

Madrid contrató el empréstito Erlanger, que ahora se liquida, que produjo al Municipio, en efectivo, ocho millones de pesetas...

Las concesiones que fueron haciéndose a Empresas extranjeras puso en manos extranjeras las fuentes de riqueza nacional y, cogido el contribuyente entre el pago de los intereses de deudas contraídas para hacer obras...

La Administración pública actual va por los mismos derroteros: millones gastados en obras o guerras de utilidad dudosa, empréstitos contratados con grandes primas, largueza en gastos burocráticos...

(I) Títulos de los nueve artículos restantes: II. El problema económico de las grandes urbes y captación de sus riquezas. III. Desconcierto de la Hacienda municipal por las deficiencias de nuestra organización bancaria...

cerillas, los tabacos, minas, ferrocarriles, etcétera, y los Ayuntamientos contratando obras de 40 millones que sólo van a producir una perturbación económica, puesto que después de hechas no han de reportar más beneficio...

Degradado el espíritu patrio hasta consentir que los tenedores de las deudas nacionales sean de dos categorías para una misma deuda: si está en manos extranjeras, no paga impuesto alguno...

Sigue en aumento la emigración, sigue la miseria en progresión creciente, se dan casos de muertos de hambre, la degeneración de la raza se exterioriza en la talla de quintos de Zaragoza...

Y es que el país ha visto desfilar en un siglo desde el Gobierno tiránico de Narváez al democrático de Pi y Margall, y cada paso llamado de progreso ha sido un nuevo impuesto, cada aventura guerrera un nuevo tributo...

Los revoltosos de 1860, que por cualquier detalle andaban a tiros, han desaparecido, y a aquellos entusiasmos ha sustituido la apatía y la indiferencia...

La habilidad no es el talento. Este domina por grandes ideas, concepciones maravillosas, ordenadas para producir beneficios. La habilidad es el detalle, lo menudito.

El talento es símbolo de grandiosidad, de progreso. La habilidad, de pequeñez. Así llegamos desde las victorias de 1866 a los desastres de 1898.

De conquistar un territorio en África a perder los que teníamos conquistados. En 1866 el pueblo se aprestaba a la lucha. En 1898, a la huida.

¿Fue degeneración? ¿Fue cobardía? No. Fue sencillamente desconfianza. Desconfían los de arriba de los de abajo y los inferiores de los superiores.

La desconfianza se erige en sistema. Un paso más y llegaremos al suicidio, a la bancarrota, al desastre.

¿Qué sería de todos los Bancos, de todas las Sociedades, si los accionistas desconfiaran y quisieran hacer efectivos sus valores?

La quiebra general, la ruina. Aplicad la teoría a los Ayuntamientos. Se reúnen con los dos caracteres de la Corporación, político y administrativo, los dos resultados muerte y ruina...

Vamos a grandes pasos a la desnacionalización económica que sufren todas las naciones débiles, por lo cual es preciso que cuantos amen a su patria, cuantos se precien de españoles, políticos e indiferentes, en una palabra, absolutamente todos, cumplamos nuestros deberes de ciudadanía...

Nosotros, modestos aficionados a estas cuestiones, vamos a traer nuestro grano de arena al problema financiero nacional, y si conseguimos aumentar en unas pesetas la riqueza pública, o contribuir a que no emigren de España los 20.000 millones de que hablaba un español-catalán en la notable conferencia dada en el Círculo de la Unión Mercantil...

Política económica. — Administración honrada. — Industrialización nacional. — Trabajo y cultura.

MAURICIO JALVO

Magnífico trousseau

El que hemos admirado en «El Paraíso», encargado por la señorita Pura Blanco Ortiz, de la Habana.

Todas las prendas son guarnecidas con encaje verdadero; el juego de boda, con riquísimo encaje Venecia y bordados a mano finísimo, resulta una verdadera obra de arte.

El de tornaboda, de point d'aiguille; otros cuatro juegos, con encajes Duchesse, Flan-des y aplicaciones, y los demás juergos, con Valenciennes verdaderos, Malinas y vieux Flandes, resultando el conjunto una muestra de arte exquisito de los primeros que estamos acostumbrados a ver en todos los trabajos que presenta esta Casa.

En esta semana tienen expuestos en sus entresuelos otros para varias aristocráticas familias madrileñas.

LA ENSEÑANZA

Palabras del Sr. Bergamín

Un redactor de nuestro colega El Mundo ha interrogado al ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, acerca de las reformas que se propone introducir en la enseñanza.

«El Sr. Bergamín comenzó a hablarnos, rozando todas las cuestiones que encierra el concepto «educación y enseñanza», de algunos de sus conceptos; y de algunas de sus palabras quisieramos hacer aquí fiel reproducción al lector, callando otras que creemos fueron pronunciadas en sentido confidencial; pero que tal vez muy pronto podamos dar al público.

«—Si—nos dijo el Sr. Bergamín,—hemos de acabar, y en ello he de poner yo gran empeño, con muchas clásicas y nocivas imperfecciones que se tocan en el aula. Veá usted, por ejemplo, el número abrumador de alumnos que asisten a ciertas cátedras; con una matrícula de algunos cientos de aquellos, ¿qué se puede hacer? ¿Quién es el profesor que responde de que se aprovechen sus lecciones, sus trabajos, sus prácticas de laboratorio, etc., etc.?»

«Ya sé yo—continuaba el ministro—que hemos de tropezar con algunas dificultades; pero estoy resuelto a emprender la labor. Para ello será preciso aumentar el Profesorado. Habrá que suprimir o fusionar algunos Centros que no tienen razón de ser; pues, aun sintiéndolo mucho por las personas, así se hará, y a ello irán encaminados mis esfuerzos.

«—Y en esa transformación, señor ministro, ¿qué ocurrirá a la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio? ¿Habrá reforma en esa Junta de ampliación de estudios, donde parece que únicamente tienen cabida determinados elementos y bajo ciertas condiciones? ¿Y la Residencia de Estudiantes? ¿Y la Escuela de Idiomas? ¿Y la del Hogar?»

«—Va siendo mucho preguntar, y quiero decir a usted únicamente que en los Centros docentes citados y en otros Centros cualesquiera, si es necesario, haré la reforma o reformas que entiendo necesitan, sin atenuante alguna.

«—¿Quedarán indemnes las Escuelas de Comercio?»

«—No, señor; es preciso que las Escuelas de Comercio sirvan para algo, para un fin más práctico que el de hacer catedráticos o profesores, y si bien ya hoy, en la actualidad, dentro de esos Centros docentes tenemos otras aplicaciones que los hacen útiles, mucho más de lo que lo fueron hasta hace poco, quiero completar esta obra, a fin de que nadie diga con justicia que sirven las Escuelas de Comercio únicamente para hacer empleados públicos o para ingresar, mediante oposiciones, en el Profesorado mercantil.

«Por estas consideraciones, y otras que no necesito exponer, sufrirán, repito, una gran reforma los indicados Centros.

«Los clasificaré en grupos: en el primero figurará la de Madrid, con el título de Central; será Escuela modelo de altos estudios, donde se prepararán los catedráticos o profesores; en la segunda división se incluirán las Escuelas que hoy son Superiores, en las que se harán los estudios que ahora tienen; pero con otro alcance de mayor realidad, y, además, probablemente en Barcelona y Sevilla, se estudiará la carrera consular; en todas habrá abundantes prácticas de comercio, en múltiples aspectos.

«En el tercer grupo entrarán las Escuelas elementales, cuyo carácter ha de ser eminentemente práctico, facultándose en ella para el ejercicio de profesiones que tienen íntima relación con el Comercio y la Industria, dependientes de escritorios, etc., etc.

«Además, en Madrid, y donde sea preciso, se crearán secciones para clases nocturnas, como ocurre en las Escuelas de Artes e Industrias.

«—¿Y de Universidades, señor ministro, que hay afán hasta por crear otras nuevas... De Institutos, donde ya los catedráticos por su remuneración...?»

«El ministro contestó que no era ocasión para tratar este asunto.

«—¿Y de Normales, Inspecciones, Secciones administrativas y Escuelas de primera enseñanza?»

«—Hagamos punto por hoy—nos dijo el señor Bergamín,—esa es cuestión aparte.»

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación ha recibido ayer tarde un telegrama del gobernador de Huelva diciendo que, según le comunica el jefe de la Guardia civil de Riotinto, trabajan hoy en las minas unos 7.500 obreros, 55 máquinas y cinco excavadoras, funcionando de doce a quince trenes.

La huelga de panaderos continúa, pero espera solucionarla. Los demás servicios funcionan normalmente, excepto el de limpiezas, habiéndole prometido el director de las minas arreglar este asunto en cuanto llegue a Riotinto.

Desde el mes de mayo de 1910, en que se abrieron las Cortes liberales, hasta el momento presente, han fallecido veinticuatro senadores electivos y cuarenta y dos entre vitalicios y por derecho propio. Total de fallecidos, sesenta y seis.

En Sevilla se verificarán, durante la próxima jornada regía, las partidas de polo a que han sido invitados varios personajes extranjeros.

Se asegura que el decreto disolviendo la parte electiva del Senado lo firmará S. M. el Rey en Sevilla y se publicará en la «Gaceta» del 9 de febrero próximo.

Hoy, a las cinco y media de la tarde, se

celebrará Consejo de ministros en Gobernación.

El Gobierno no tenía anoche nuevas noticias de la huelga textil de Béjar.

El gobernador ha recibido orden del ministro de la Gobernación de procurar por todos los medios que se pongan al habla patronos y obreros.

Respecto a la huelga de carpinteros de Barcelona, continúa en igual estado, con esperanzas de poder solucionarla.

El Sr. Sánchez Guerra ha remitido al gobernador de Barcelona el reglamento para la aplicación del decreto del Sr. Alba, referente al trabajo en la industria textil, con objeto de que emita su informe.

La publicación de dicho reglamento no se hará esperar muchos días.

Es probable que venga a Madrid el señor Andrade.

En caso de realizar el viaje, será solamente por veinticuatro horas.

El gobernador de Guipúzcoa, que se encuentra en Madrid, ha celebrado ayer una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

Hablando de las condiciones de este gobernador, el Sr. Sánchez Guerra le dedicó grandes elogios, diciendo que en varios asuntos especiales que le habían sido encomendados ha demostrado gran tacto y dotes significadas para el desempeño de su cargo.

Diarrea-disentería

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto acaban a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

TIRO NACIONAL

La Junta directiva del Tiro Nacional acordó, por unanimidad, ofrecer la presidencia de la Sociedad, vacante por fallecimiento de D. Alberto Aguilera al general D. Agustín Luque, que tan valiosos auxilios la ha venido prestando, como hace con todo aquello que pueda redundar en beneficio de la Patria y de las instituciones militares.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: D. Sabino Samaniego, 75 años, Concepción Jerónima, 30.—Sor Vicenta Ruiz, 26 años, Alberto Aguilera, 1.—Braulia Villar, 46 años, Santa Brigida, 1.—Vicenta Rodriguez, 83 años, Embajadores, 6.—Emilia Martínez, 65 años, Gobernador, 23.—Nicolás Sánchez, 55 años, Toledo, 55.—Clotilde Raya, 69 años, Ferraz, 15.—Joaquín Sánchez, 64 años, Atocha, 95.—Emilia Gómez, 78 años, Argensola, 16.—Esteban Sarrest, 63 años, Cañizares, 8.—Angela Sáez, 74 años, Lechuga, 5.—Francisco Pérez, 82 años, Lagasca, 24.—Julio Correas, 20 años, Mendizábal, 62.—Amparo Díaz, 28 años, Los Madrazo, 22.—Donato Mosteyrín, 49 años, Marqués de Santa Ana, 21.—Baltasara Garrote, 70 años, Arriaza, 5.—Adelardo Fernández, 8 años, Libertad, 14.—Angela Ocampo, 67 años, Cardenal Cisneros, 31.—Enrique Guemes, 47 años, Pez, 21.—Eusebio de San Vicente, 53 años, Hospital Provincial.—María Arévalo, 66 años, plaza de los Mostenses, 12.—Rosa Gaiza, 73 años, Fray Ceferino González, 9.—Vicenta Plá, 63 años, Infante, 8.—Jacinta Benaque, 70 años, Bárbara de Braganza, 5.—Anastasia Rodríguez, 57 años, Olivar, 21.—Cándido González, 60 años, Pelayo, 2.—José Muñoz, 67 años, Juan Urbista, 3.—María del Moral, 70 años, Santa Clara, 8.—Isidra Fernández, 63 años, San Lorenzo, 11.—Rosalia Rodrigo, 26 años, Ferraz, 38.—Juliana García, 45 años, plaza del Dos de Mayo, 3.—Soledad López, 65 años, Carmen, 41.—Vicenta Lerma, 76 años, Amaniell, 11.—Inocencia Herrera, 70 años, Marcenado, 1.—Santiago Merino, 56 años, Embajadores, 97.—Alejandra Martín, 79 años, Serrano, 45.—Francisca Iñiga, 18 años, paseo de las Delicias, 50.—María Carrillo, 56 años, Bastero, 15.—Manuel Arias, 34 años, Calvario, 8.—Francisco Marco, 58 años, San Bernardo, 23.—Raimundo Santiago, 61 años, Amparo, 98.—María García, 37 años, plaza del Progreso, 16.—Miguel Aguirre, 3 meses, Antonio López, 46.—Emilio Abascal, un año, Ercilla, 23.—Damaso Alonso, 4 meses, plaza del Puente de Segovia, 5.—Amaranto Gabela, 2 años, Ferraz, 43.—Eusebia Díaz, 3 años, Virtudes, 17.—Teodora Peña, un año, Irlandeses, 7.—Julián Molero, un año, Travesía de San Lorenzo, 17.—Pedro Mobellán, 2 años, Toledo, 90.—Eduardo Ibáñez, 5 meses, Mira del Río Alta, 8.—Modesta Albalato, 57 años, Asilo de la Paloma.—Matilde Martín, 15 días, Ronda de Segovia, 12.—Concepción López, 14 días, Ruda, 9.—Luis Moreno, 3 meses, Luis Cabrera, 8.—Cayetana Vargas, 61 años, Hospital Provincial.—Ricardo Calvo, 40 años, idem.—Jacinto Sánchez, 51 años, idem.—Dolores García, 27 años, idem.—Arturo Fernández, 48 años, idem.—Gervasia Díaz, 39 años, idem.—Josefa Martín, 41 años, idem.—Vicente Iglesia, 46 años, idem.—Manuel Hernández, 17 años, idem.—Baltasar García, 23 años, idem.—José Rodríguez, 13 años, idem. Adela Fernández, 4 años, idem.—Enrique Pérez, 13 días, idem.

Ecos de Sociedad

Con motivo del enlace del primogénito de los condes de Romanones con la hija de los condes de Torre Arias han llamado la atención entre sus joyas un soberbio «pendentif» con dos grandes brillantes, un magnífico par de perlas de gran valor y varias sortijas y botonaduras, todo de sumo gusto y riqueza, adquiridos en la joyería de nuestro amigo E. Mota, Carrera de San Jerónimo, 26.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 26, Día 27. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, 5 por 100 amortizable, etc.

Table with columns: Bancos y Sociedades. Rows include Acelones Banco de España, Banco Hipotecario España, etc.

Table with columns: Después de la hora oficial, en el correo últimos cambios. Rows include 4 por 100 interior, fin de mes, etc.

CIERRE DE BARCELONA

Table with columns: 4 por 100 interior (fin de mes), etc. Rows include 4 por 100 interior, fin de mes, etc.

CIERRE DE BILBAO

Table with columns: Años Hornos, Resineras, Explosivos, etc. Rows include Años Hornos, Resineras, Explosivos, Industria y Comercio, Felgueras.

CORSETS GULLEN

EL MAS ELEGANTE. Caballero de Gracia, 18 y 20. Teléfono 3-537.

Quinto Congreso Africanista en Sevilla

Por razones de patriotismo, fundadas en la situación anormal de una parte de nuestra zona de influencia en Africa, los Centros Comerciales Hispanomarroquíes creyeron de su deber aplazar el V Congreso Africanista anunciado...

En su virtud, el V Congreso Africanista se celebrará en la ciudad de Sevilla el próximo mes de febrero o principios de marzo, y en el local, día y hora que se fijará con la debida oportunidad.

En los anteriores Congresos se ha estudiado en todas su fases el problema marroquí, en sus puntos varios de régimen administrativo, económico, político, enseñanza, productor y militar, emitiendo conclusiones en consonancia con las necesidades del país, ávido de expansión comercial y de leyes que impulsen y protejan; pero es preciso amoldar aquellas conclusiones al estado de derecho estatuido por el convenio francoespañol...

El eminente hombre público y gran patriota D. Rafael María de Labra, que viene asistiendo a todos los Congresos Africanistas, es el presidente.

Las valiosas adhesiones recibidas de las Cámaras de Comercio, Sociedades, Corporaciones y particulares; los Comités que se están organizando en las principales ciudades de Andalucía, a las que tan importantes beneficios reportará el tránsito y desarrollo de la riqueza en Marruecos, y la cooperación de muchas personas, que vienen dedicándose a la propaganda de nuestra acción en Africa, harán que sea uno de los Congresos más importantes que se han celebrado en España.

Además, se está organizando un viaje muy económico de Sevilla a Cádiz, Larache, Tánger, Ceuta, Tetuán, Melilla, Málaga y Sevilla.

En Melilla será inaugurada una Exposición de productos españoles, que, por la importancia del edificio y de los productos de todas las regiones de España, tendrá gran importancia.

Próximamente se publicarán los tomas a discutir.

LOS TEATROS

BACETILLAS

Princesa.—(Compañía Guerrero-Mendoza.) El próximo viernes (duodécimo de abono de estrenos), 30 del corriente, se verificará el estreno del drama en tres actos y en verso, original de D. Francisco Villacampa, titulado Doña María de Padilla, que se representará con el siguiente reparto:

Doña María de Padilla, Sra. Guerrero; La Reina madre, Doña María de Portugal, señora Salvador; Doña Blanca de Borbón, señora Jiménez; Mencía, Srta. Ladrón de Guevara; Beltrán, Srta. Ruiz Moragas; Doña Sol, Srta. Rivas; Doña Juana García de Sotomayor, Srta. Heredia; Doña Urraca Alfonso Carriello, Srta. Aliacar; Doña Isabel, señorita Riquelme; El Rey Don Pedro, señor Díaz de Mendoza (F.); Don Juan Alfonso de Albuquerque, Sr. Díaz de Mendoza (M.); Don Fadrique, Sr. Codina; Pero López de Ayala, Sr. Cirera; Fernán Ruiz de Castro, Sr. Juste; Don Juan de la Cerda, Sr. Guerrero; Sancho Fernández de Toro, Sr. Carri; Alvaro de Zúñiga, Sr. Covisa; Diego de Padilla, Sr. Ortega; Un paje, Srta. Hermosa; La voz de un juglar, Sr. Montenegro. Dams, pajes, fijosdalgo, ballesteros y soldados.

Español.—Los Leales siguen triunfando en este teatro. Pocas comedias de los hermanos Quintero impresionan y deleitan al público tan profundamente, y tal vez ninguna na aplaudido con mayor entusiasmo.

A este efecto contribuye de un modo poderoso la perfecta interpretación que obtiene la obra, y la irrefragable mise en scène. Todo Madrid desfilará por el teatro Español á ver Los Leales.

Hoy miércoles, décima representación de Los Leales.

Mañana jueves, á las cinco y media en punto de la tarde, y en la función especial de costumbre, undécima representación de Los Leales.

Comedia.—Continúa representándose todas las noches, á las nueve y tres cuartos, con llenos completos, El orgullo de Albacete.

Mañana jueves, á las cinco y media de la tarde, novena matinée, El orgullo de Albacete.

Lara.—La comedia en dos actos En familia, uno de los éxitos más grandes de la actual temporada, y cuyas representaciones se cuentan por llenos, se pondrá en escena el jueves 29, en la sección de las seis y media de la tarde; Mary Bruni completará la sección. Por la noche, á las diez y media, se repetirá el mismo programa, también en sección doble.

Apolo.—Hoy miércoles, á las seis de la tarde, octava representación del aplaudidísimo viaje en quince cuadros La vuelta al mundo, que tan gran éxito ha obtenido por su presentación é interpretación.

El jueves, 18.º vermouth de gran moda, se pondrán en escena: primera sección, doble, á las seis de la tarde, El género ínfimo y Quo vadis?; segunda sección, doble, á las diez y cuarto, La vuelta al mundo.

El viernes de la presente semana, sensacional debut de los afamados artistas Chéfalermo, con El país de los magos y El jardín de los misterios.

Gran Teatro.—Próximamente inaugurará la temporada en este hermoso coliseo una gran compañía cómica-lírica de zarzuela y opereta, bajo la dirección del primer actor Pepe Angeles y del maestro concertador don Jesús Ventura.

La lista de la compañía es la siguiente: Primeras tiple cantantes: Julia Campos y Amalia Paya.—Primeras tiple cómicas: Luisa Rodríguez, Sara López y Blanca Pozas.—Primera tiple del género flamenco: Rosarito Pacheco.—Primera tiple característica: Sofía Romero.—Otra tiple de carácter: Josefina Navarro.—Tiple cómicas: Leonor Suárez, María Navarro, María Agulla, Paula Abel, Concha Ruiz, Manolita Garcillán, Pepita Agulla, Marina Correa y Sofía Rocaverti.—Espléndido cuerpo de baile.—Lucida banda de cornetas.—Treinta y cuatro señoritas de coro y treinta figurantes.

Primeros actores: Alberto López y Emilio Stern.—Primer tenor: José Jardón.—Primeros baritonos: José Marín y José Cortés.—Primeros tenores cómicos: Rafael Díaz y Alfredo Guillén.—Primer actor de carácter: Isidro Soler.—Actores: José Pozas, Alejo Cano, Emilio Moreno, Manuel Martínez y Ricardo Sillero.—Maestro de baile: Manolo Martínez.—Maestro de cornetas: Donato Slenz.—Apuntadores: Pastrana y Rodríguez.—Diez y seis caballeros de coro.—Otro maestro director: Manuel Peiró.—Representante de la Empresa: Alberto González.—Pintores escenográficos: Muriel, Mollá, Olalla, Gayo y Magdalena.—Sastrería: Vela y Peris, hermanos. Atreista: Vázquez.—Electricista: Butragueño.—Maquinistas: Antonio y Angera.—Peludero: Arcaraz.—Contador: Mezquita.—Guardarropa: Vázquez, hermanos.—Seenta profesores de orquesta.

En el repertorio figuran: El pretendiente, La tirana, El Príncipe Casto, El viaje de la vida, Bohemios, La viejecita, El género alegre, La corte de Faraón, La Venus moderna, Lola Montes, El barbero de Sevilla, El cabo primero, La suerte de la fea, Las mocitas del barrio, La vida del amor, El Príncipe Pio, Las cacatúas, Enseñanza libre, Gigantes y cabezudos, La diosa del placer, El poeta de la vida, Las romanas esprichosas, Pobre diablo, Alma del querver, El carro del Sol, Las dos Reinas, Marina, La nevastenia de Salamá, La niña de los besos, La costa azul, Las bribonas, La generala.

Además, las arregladas por sus autores con escenas y números de música nuevos, exclusivamente para esta Empresa, queson:

La Reina Mimi, S. M. el Cupón, El país de las hadas, La tierra del sol, El paraguas del abuelo, Venus Salón, Certamen nacional, Cuadros disolventes, Las mil y pico de noches, El Tenorio musical, La hija del mar, A. B. C.

Todas estas obras están presentadas con grandiosos decorados, espléndida sastrería y lujoso atrezzo, todo ello propiedad de la Empresa.

Anuncia la Empresa Pozueta los siguientes estrenos:

Galope de amor, Los dioses del día, Miss Australia, La Guardia Real, El diablillo de los sueños, En busca de una opereta, La cadena, La contadina, La esclava de mármol, Las chulas de Madrid, Flor de té, La Española de pandereeta, La Princesa Real.

Martín.—Hoy miércoles, definitivamente, á las diez y cuarto, se verificará el estreno de la zarzuela en un acto, dividido en cuatro cuadros, en prosa, libro de D. Juan Pont, música del maestro Jimeno, Farsa real.

Toman parte en la nueva obra Cándida y Blanca Suárez y demás principales partes de la compañía.

La inspección del trabajo en las minas

Hace tiempo que los obreros mineros de Asturias, tanto pertenecientes al partido socialista como al Sindicato minero asturiano, vienen pidiendo á los Poderes públicos la creación de un Cuerpo especial de inspectores del trabajo en las minas. Piden, y así consta en las conclusiones de los acuerdos tomados en la fiesta obrera de 1.º de mayo último, que tales inspectores sean nombrados por los mismos obreros, y pagados por el Gobierno.

No vamos nosotros á analizar la necesidad ó conveniencia de tal institución, porque entendemos que los celadores de minas tienen en la actualidad ese mismo carácter de inspectores del trabajo, y, por ende, el cargo de velar por la seguridad de los mineros. Pero sea porque los primeros no cumplen con sus deberes á satisfacción de los segundos, ó porque no son nombrados por las colectividades obreras, los mineros insisten en su petición. De lo que nos proponemos tratar es de quién ó quiénes han de hacer los nombramientos y en quiénes deben recaer.

Esto es: quiénes los electores y quiénes los elegibles.

Si los inspectores son nombrados por los obreros con facultad para destituirlos y reemplazarlos, aunque aquéllos cumplieren estrictamente con su deber, tendremos en cada grupo un conflicto por día y un inspector por semana, porque no hay que hacerse ilusiones respecto de la capacidad intelectual del minero asturiano en general. No es menos cierto que si fuesen nombrados por el Estado no llenarían las aspiraciones de los obreros mineros, que quedarían tan sin amparo como hoy lo están.

Nosotros creemos que los nombramientos debe hacerlos una Junta ó Tribunal mixto ó que las colectividades obreras de cada concejo ó distrito en que se divida el servicio de inspección hagan las propuestas, que se elevarán á la aprobación del ministro del ramo, previo informe del Consejo provincial de Minería ó del ingeniero jefe del distrito.

En cuanto al personal, ¿quién duda que el más indicado es el que integra el Cuerpo de capataces y facultativos de minas? Pero éstos inspiran recelo á los obreros, quienes creen, no sin razón, que por compañerismo levantarán el brazo más de lo justo.

Los inspectores obreros serían indudablemente más celosos en el cumplimiento de sus deberes y más exigentes para hacerlos cumplir á los patronos. Pero la inspección no ha de reducirse á ver si un punto cualquiera del interior de la mina está mejor ó peor fortificado ó más ó menos seguro. Es necesario saber si las labores obedecen á un plan racional por el que, sin menoscabo de los intereses del patrono, que son los del obrero, no peligré la vida ni la salud de éste. Y para saber esto se precisa dominar la planimetría, entre otras artes.

Entre los facultativos de minas y los obreros existe una clase media, á la que D. Rafael Gasset, siendo ministro de Fomento, despojó de los derechos legalmente adquiridos por virtud de una disposición anterior. Nos referimos á los capataces de minas en la verdadera acepción de la palabra, esto es, á los obreros provistos de certificado de capacidad. Estos son, á nuestro juicio, los llamados á desempeñar el cargo de inspectores, porque no pueden inspirar desconfianza á los obreros sus compañeros; porque tienen acreditada su aptitud y además, porque se les indemniza, en parte, del inicio despojo de que fueron víctimas.

AQUILES C. RODRIGUEZ

Langreo, enero, 1914.

La conservación de la Alhambra

Constitución del Patronato.

Por real orden del ministerio de Instrucción pública, que ayer apareció en la Gaceta, el Patronato para la conservación de la Alhambra de Granada queda constituido en la forma siguiente:

Presidente, D. Guillermo J. de Osma y Scull, académico de la de Bellas Artes de San Fernando.

Vocales: D. Ricardo Velázquez Bosco, arquitecto inspector especial de la Alhambra y académico de la de Bellas Artes de San Fernando; D. Benigno de la Vega Inclán, marqués de la Vega Inclán, comisario regio del Turismo; señor alcalde presidente del Ayuntamiento de Granada; Sr. D. Manuel Gómez Moreno, académico correspondiente de la de Bellas Artes de San Fernando; D. Manuel Segura, académico correspondiente de la de San Fernando, presidente de la de Bellas Artes de Granada; D. Manuel Martínez Victoria, académico de la de Bellas Artes de Granada; D. Diego Marín López, académico correspondiente de la de Bellas Artes de San Fernando, y D. Manuel Cendoya, arquitecto de las obras de conservación de la Alhambra.

Secretario, D. Manuel Gómez Moreno y Martínez, catedrático de Arqueología de la Universidad Central.

SUCESOS DEL DIA

Robo de alhajas.

Doña Elvira San Miguel del Río, dueña de la fonda La Riojana, de la calle de Esparteros, número 8, ha denunciado á la Policía la sustracción de numerosas alhajas de su propiedad.

El robo se ha verificado en dos ocasiones. Para evitarse molestias no participó lo ocurrido la primera vez; pero nuevamente ha sido víctima del despojo, y esta vez con fractura de la cerradura de un maletín.

No puede precisar quiénes sean los autores del hecho.

Alimentos en malas condiciones.

En la Casa de Socorro del distrito de Chamberí fué asistido ayer D. Jesús González, de cincuenta y cuatro años de edad, domiciliado en la calle de Pozano, núm. 51, principal, que presentaba síntomas de intoxicación, calificados de pronóstico reservado, á consecuencia de haber ingerido alimentos en malas condiciones.

Intoxicados por leche.

Don Alberto Berenguer, coronel de Infantería; su esposa y sus cinco hijos tuvieron que ser socorridos en su domicilio, pasco de las Delicias, 5, por padecer intoxicaciones de pronóstico reservado á consecuencia de haber tomado leche que sin duda se hallaba adulterada.

Por el personal de la Casa de Socorro del distrito del Hospital se dió parte á la Comisaría correspondiente, y ayer fué detenido el industrial que expendió la leche.

Atropello.

El automóvil 846, que guiaba el chauffeur Rafael Ruiz Miguel, atropelló en la calle del Arenal al albañil Mariano Antorán Esteban, de diez y siete años.

Conducido á la Casa de Socorro del distrito del Centro, los facultativos de guardia le curaron de primera intención.

Presentaba dos heridas contusas, de unos ocho centímetros de extensión cada una, en la cabeza, y contusiones de segundo grado y erosiones en diversas partes del cuerpo.

El chauffeur quedó detenido.

Accidente de trabajo.

En un almacén de la calle de Sánchez Bustillo, núm. 5, el jornalero Feliciano Isidro Alguacil, de treinta y tres años, fué á colocar en la báscula un bocado de aceite, y se ocasionó una herida grave en la mano izquierda.

Curado en la Casa de Socorro correspondiente, fué trasladado por prescripción facultativa á su domicilio, Pelayo, 65.

Sustracción.

En la Comisaría del distrito del Centro denunció anoche doña Catalina Martín Relaña que de su domicilio, Mesonero Romanos, 17, le habían sustraído un pañuelo alfombrado y otras ropas, que valora en 190 pesetas.

Ignora quién pueda ser el autor.

NOTICIAS GENERALES

Ayer ha fallecido en Madrid la señora doña Carmen Siles y Jiménez, viuda de Tovar, virtuosa dama y madre amantísima de nuestro querido compañero y notable dibujante don Manuel Tovar.

Descanse en paz la finada y tengan presente nuestro compañero y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

La distinguida esposa de nuestro querido amigo el director de Heraldo de Madrid, don José Rocamora, ha dado á luz felizmente un hermoso niño, asistida por el eminente tocólogo doctor Parache.

Nuestra enhorabuena.

En la tenencia de alcaldía del distrito de la Universidad se halla depositada y á disposición de quien justifique ser su dueño, una silla-reclinatorio encontrada en la vía pública.

Nuestro querido amigo el distinguido médico y compañero en la Prensa D. José Garcés, hállase gravemente enfermo.

Al acto de viaticarle ha asistido numeroso contingente de vecinos de Carabanchel Bajo, donde reside, y en cuya población, así como en Madrid, goza de generales simpatías.

Hacemos votos por el restablecimiento de nuestro amigo.

Hoy miércoles 28 del actual, á las seis de la tarde, dará en el Ateneo de Madrid D. Vicente Lampérez y Romea una conferencia sobre Los palacios de los Reyes de España en la Edad Media.

El mismo día, á las siete de la tarde, en la misma docta casa, D. Luis Mendizábal de la Peña dará lectura de su memoria sobre el tema La educación, y se pondrá á discusión en los viernes sucesivos.

Felizmente ha dado á luz un precioso niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Manuel de A. Tolosa, habiendo sido hábilmente asistida por el eminente tocólogo don Félix Parache.

Le ha sido practicada nuevamente una grave operación quirúrgica al médico de número de la Beneficencia provincial de Madrid don José González Gayo, encontrándose el enfermo muy mejorado. Lo celebramos.

No cursarse la tos es poner el pecho en peligro. Tomen las pastillas del Dr. Andreu.

Espárragos Trevijano

Cuantos los prueban los prefieren á los frescos

El viernes 30 del presente mes, á las seis de la tarde, el Colegio de Médicos de Madrid celebrará junta general ordinaria del año actual, para dar lectura á la Memoria anual del señor secretario y someter á la sanción de la Asamblea las cuentas generales de ingresos y gastos de 1913 y presupuestos generales para el año corriente 1914.

La Junta directiva convoca á dicha junta general á todos los señores colegiados, rogándoles la asistencia y puntualidad.

El jueves 29 del corriente, á las once de la mañana, dará en el Instituto Rubio la primera conferencia de este año el doctor don Antonio García Tapia, sobre el tema «Diagnóstico y tratamiento de la sinusitis maxilar».

La Sociedad Matemática Española, que preside el Excmo. Sr. Echegaray, ha organizado un curso de conferencias de propagación de los estudios matemáticos, cumpliendo uno de los fines de sus estatutos.

Accediendo á reiterados ruegos de la Sociedad, la sesión inaugural será presidida por el excelentísimo señor ministro de Marina, y en ella dará la primera conferencia D. José Ortega Gasset, el día 31 del corriente, á las seis de la tarde, en el salón de actos del Ateneo.

Las conferencias sucesivas se celebrarán alternativamente en el mismo centro y en el Instituto de Ingenieros civiles, que han dado á la Sociedad Matemática todo género de facilidades para desarrollar la labor de cultura que se propone.

El teniente alcalde de la Inclusa, Sr. Millán, ha decomisado gran cantidad de pan por falta de peso, que ha repartido entre los pobres.

A los propietarios y vecinos perjudicados por la Gran Vía. La Junta directiva de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta corte ha acordado convocar á una reunión, con objeto de adoptar los medios conducentes á que acabe la interinidad lesiva á los intereses de aquéllos, para el próximo jueves 29 del corriente, á las cuatro de la tarde, en su domicilio social, Alcalá, 10, segundo.—Madrid, 27 de enero de 1914.—El secretario general, Joaquín del Moral.

Una Comisión de opositores nos ruega que publiquemos la siguiente nota:

«Ha sido nombrado catedrático de Matemáticas del Instituto de Reus el que desempeñaba la vacante en dicho centro, fundándose el señor ministro en una real orden de 26 de septiembre de 1910, que autoriza estos nombramientos cuando los auxiliares reúnen las condiciones que en el mismo se fijan, pero siendo indispensable que «no estén empezadas las oposiciones» para proveer la vacante de que se trata.»

Y como desde mayo se están verificando las oposiciones para proveer dicha cátedra, se nos ha acercado una Comisión de opositores para protestar de ello, esperando que el señor ministro rectificará el expresado nombramiento.

El día 22 fueron recibidos por Su Alteza Real la Infanta Isabel el profesor de guitarra D. Daniel Fortea y su discípula la señorita Aurelia Candal, interpretando á la perfección varias obras de concierto, que fueron muy del agrado de S. A., quien los obsequió con valiosos regalos.

NUESTROS VIAJES

Gran excursión á la Costa Azul é Italia

Las fiestas del Carnaval de Niza. Viaje al país del Arte

En contestación á las numerosas cartas que hemos recibido pidiéndonos detalles de este viaje incomparable, publicamos hoy un extracto del programa del mismo.

Nuestros lectores podrán ver fácilmente que lo hemos combinado de tal forma, que los viajeros verán todo lo notable de las localidades que visiten sin precipitaciones de ningún género y en condiciones excepcionales de comodidad y «comfort».

Los que se inscriban en esta excursión ideal—que organizamos todos los años, con gran éxito, desde 1906,—pueden estar seguros de que, cuando regresen, tendrán una idea exacta y completa de Italia, porque habrán visto todas sus maravillas naturales y artísticas.

Programa

20 de febrero.—Viaje desde Cerbere á Marsella.

21 de febrero.—Visita detallada de Marsella. Por la tarde, en landó.

22 de febrero.—Por la mañana, viaje desde Marsella á Niza, donde se llega al medio día.

22, 23, 24 de febrero.—Estancia en Niza. Asistencia á las fiestas de Carnaval. Excursión á Monte Carlo.

25 de febrero.—Viaje de Niza á Génova por las orillas del Mediterráneo.

26 de febrero.—Estancia en Génova. Visita detallada. Por la tarde, en landó.

27 de febrero.—Por la mañana, viaje de Génova á Pisa. Visita de Pisa. Continuación del viaje hasta Roma, donde se llegará por la noche.

28 de febrero, 1, 2, 3 y 4 de marzo.—Estancia en Roma. Visita detallada de la Ciudad Eterna, bajo la dirección de uno de los mejores «ciceronis» romanos. El programa detallado que facilitaremos indica lo que será visitado cada día.

5 de marzo.—Primera estancia en Nápoles. Visita detallada. Por la tarde, en landó.

6 de marzo.—Embarque para la isla de Capri. Visita de la isla y de la Gruta Azul. Continuación hacia Sorrento, donde se hará noche.

7 de marzo.—Por la mañana, en coche, desde Sorrento á Pompeya. Visita de las ruinas de Pompeya. Regreso á Nápoles para cenar.

8 de marzo.—En Nápoles.

9 de marzo.—Viaje desde Nápoles á Florencia.

10 y 11 de marzo.—Estancia en Florencia. Visita detallada de la Atenas moderna.

AVISOS UTILES



La debilidad en la vejez.

Para los ancianos, la Emulsión Scott es un tónico incomparable que les dá fuerza. Es un lubricante natural para sus tejidos inflamados y gastados. Además les proporciona un alimento rico que les trae energía y calor para conservar su salud.

Debido á su especial composición la Emulsión de Scott tiene una acción curativa poderosísima en todas las enfermedades pulmonares y bronquiales, en la escrófula, linfantismo y en los desgastes orgánicos.

Por estas razones es necesario insistir en que se nos de la legítima Emulsión de Scott que ha merecido la aprobación de la facultad médica y es la única en que se puede tener fe para combatir desórdenes, y la debilidad general propia de las edades avanzadas.

Emulsión SCOTT

Cuidado con las preparaciones inferiores! Véase si la envoltura lleva el hombre con el pescado.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

- 12 de marzo.—Viaje desde Florencia á Venecia, donde se llegará por la tarde.
13 y 14 de marzo.—Estancia en Venecia. Visita detallada y paseos en góndola. Excursión al Lido.
15 de marzo.—Salida por la mañana para Verona. Visita de Verona en landó. Por la noche, en Milán.
16 y 17 de marzo.—Estancia en Milán. Visita detallada. Excursión á la famosa Cartuja de Pavía.
18 de marzo.—Estancia en Turín. Visita de tallada en landó.
19 de marzo.—Estancia en Lyon. Visita en landó. Por la tarde, salida para regresar á España.
20 de marzo.—Llegada á Cerbere.

Precio 1.100 pesetas

Con todo comprendido: transportes en primera, hoteles, excursiones, comidas en ruta, propinas, entradas en museos y curiosidades, etcétera.

Dentro de unos días terminará la impresión del programa detallado, que pondremos gratuitamente á la disposición de nuestros lectores.

Para más detalles, programa detallado, inscripciones, informes, etc., dirigirse á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Servicios de Turismo y Viajes, Arenal, 1, Madrid.

Los opositores á Telégrafos

Nos ha visitado una Comisión de opositores aprobados en la última convocatoria de Telégrafos, que han quedado excluidos de la gracia de ampliación de plazas concedida por la real orden de 20 del actual, por la que se dió ingreso en la Escuela de Telégrafos á 59 individuos procedentes de la misma oposición.

Como, por las razones que nos han expuesto, consideramos justa su queja, gustosos la apoyamos, trasladándola al dignísimo director general de Correos y Telégrafos, confiando en que su reconocida rectitud hallará una fórmula por la que vean lograda su legítima aspiración esos opositores, que, á no dudar, estaban en la misma situación que los 59 ingresados en la Escuela.

Para cubrir 30 plazas se publicó la convocatoria. Todos los opositores excedentes, por su puntuación, de ese número, quedaban, lógicamente, en idénticas condiciones, y si ampliación hubo, no se ve la razón que pueda haber para conceder gracia á unos y excluir á otros.

Gracia pedían todos los que excedieron de las 30 plazas al solicitar la ampliación, pero al ser concedida á parte de ellos solamente, ya no es gracia, sino justicia lo que piden los que sin gracia quedaron.

A varios de ellos se causa un perjuicio irreparable, puesto que, cumplida la edad reglamentaria, no habían de poder actuar en otra oposición, y teniendo en cuenta el corto número de los que han quedado en tan triste situación, y el creciente desarrollo del servicio telegráfico como consecuencia de la rebaja en la tasa, creemos que, lejos de ser perjudicial, será beneficioso su ingreso.

No dudamos que el Sr. Ortaño, en justicia, como respectivo juez de juicio se encomienda.

ESTADO DEL TIEMPO

Continúa el buen tiempo, con cielo vario y presiones altas. Las temperaturas son más elevadas que en los días precedentes y el ambiente está encañalado.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

MARINA.—Real decreto concediendo el pase a la situación de reserva, con el empleo de contralmirante, al capitán de navío de la Armada D. Eloy Melendreras y Minguela.

GOBERNACION.—Real orden circular, disponiendo se recuerde a los gobernadores civiles y autoridades sanitarias, la necesidad de que apliquen con todo rigor las disposiciones que se mencionan, al objeto de evitar los daños que a la salud e higiene pública se infieren con la expedición de vinos adulterados y falsificados.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo sea separada de las oposiciones anunciadas para su provisión la cátedra de Matemáticas del Instituto de Reus.

—Otra ídem íd. íd. la cátedra de Latín del Instituto de Lugo.

—Otra disponiendo quede constituido, en la forma que se publica, el patronato creado para la conservación de la Alhambra de Granada.

—Otra declarando disuelta la Comisión especial de conservación de la Alhambra y el denominado Patronato de Amigos, cuyos organismos funcionaban independientemente, aun cuando con fines idénticos, para cuanto afectaba a las obras de dicho monumento.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que por una sección de la actual Comisión de los ferrocarriles transpirenaicos, se proceda con toda urgencia al estudio del anteproyecto de un ferrocarril transpirenaico de tracción eléctrica, que partiendo de Madrid termine en la frontera francesa en el punto que se considere más adecuado para obtener la comunicación más rápida y directa con Francia.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Disponiendo que el 2 de febrero próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Rectificación al anuncio de señalamiento de pagos publicado en la «Gaceta» del día 23 del actual.

Dirección general de lo Contencioso del Estado.—Resolviendo expedientes incoados en virtud de instancias solicitando exención del

impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

Gobernación.—Subsecretaría.—Sanidad exterior.—Disponiendo que a D. Gerardo Delmás y Demetz se le considere incluido en la relación de los aspirantes admitidos a las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Médicos de Sanidad exterior.

Inspección general de Sanidad exterior.—Dejando sin efecto la circular de este Centro de 2 de septiembre del año próximo pasado, relativa al estado sanitario de poblaciones de la Bosnia y Herzegovina (Austria Hungría).

ULTIMA HORA

PROVINCIAS

Muerte de un actor.

BARCELONA. (Martes, noche.) Comunican de Tarrasa que a las seis ha fallecido el notable actor catalán D. Acia lo Soler.

Los tradicionalista.

Se encuentra en Barcelona el marqués de Tamarit, enviado por el marqués de Cerralbo para solucionar la división existente entre los tradicionalistas.

Una batida.

La nueva brigada de Policía de investigación ha detenido a unos cuarenta sujetos, la mayoría extranjeros, que carecen de medios de vida legales conocidos y son sospechosos.

En el Ayuntamiento.

En la sesión hoy celebrada por el Ayuntamiento ha sido aprobado el dictamen concediendo al Ateneo tradicionalista el salón del Palacio de Bellas Artes para un festival benéfico.

Después se promovió animado debate, tratando de una orden del presidente de la Comisión de Hacienda restringiendo a los concejales el uso de carruajes por cuenta del Ayuntamiento.

Se acordó reorganizar este servicio en forma que se eviten abusos.

Huelga en Sitges.

Telegrafían de Sitges diciendo que se han declarado en huelga los obreros de una fábrica de tejidos por haberse negado los patronos a despedir a una obrera no asociada.

Un hombre muerto.

TERUEL. (Martes, noche.) Manuel Abril Jarque (a) Chala, jornalero, se cayó de una escalera, ocasionándose tan graves lesiones que falleció a los pocos momentos.

Pasión trágica.

VALENCIA. (Martes, noche.) Un joven labrador, de diez y ocho años de edad, llamado Miguel Ferrer, continuaba obsesionado por su pasión amorosa por Vicenta Torre, joven con la que había sostenido relaciones.

Sabiendo Miguel que su ex novia pasaba por un campo próximo a la estación de Masamagrell, cuando iba a trabajar a un almacén, como encajonadora de cebollas, decidió esperarla, aguijoneado por los celos y creyendo que iba la joven Vicenta acompañada por el que le hubiera sustituido en su cariño.

Llegó Vicenta sola, y Miguel se acercó, invitándola a reanudar las relaciones, a lo que ella se negó terminantemente.

Sacó Miguel una faca, y agredió a su ex novia, hiriéndola tres veces y partiéndola el corazón en una de las cuchilladas.

Al ver muerta a su amada, se arrojó Vicente llorando sobre el cadáver.

Después, cuando se apercibió que se aproximaban los guardas del término para detenerle, se disparó tres tiros de pistola en la cabeza.

Fue recogido moribundo, y después de prestarle los primeros auxilios en la misma estación, fué conducido a Valencia en unas angarillas improvisadas, formadas con una escalera de mano.

Ingresó Miguel Ferrer en el Hospital, donde le reconocieron los médicos y manifestaron que no tenían confianza en salvarle.

Vigilantes y matuteros.

VALENCIA. (Martes, noche.) Sospechando que contendría matute un bulto que llevaban cuatro sujetos, les dió el alto el vigilante sanitario del fielado del camino de José.

Los sujetos se dieron a la fuga, y al verse perseguidos dispararon sus revólveres sobre los vigilantes, quienes también contestaron en igual forma, cruzándose de quince a veinte disparos.

Resultado de la colisión un vigilante herido levemente en una pierna.

Dejaron abandonados los sospechosos cuatro sacos conteniendo embutidos.

EXTRANJERO

Los crímenes de un cabo.

TANGER. Comunican de Mogador que hace dos días ocurrió allí un trágico suceso. Inopinadamente, un cabo de la guarnición comenzó a hacer disparos de fusil contra todo el que se le puso por delante.

Mató a cuatro soldados. Luego intentó suicidarse.

Se cree que el cabo realizó todos esos hechos en un rapto de locura.

La pesca del camión.

PARIS. Hace días un camión automóvil destinado al transporte de basuras se hundió en la sima abierta en una calle.

Así ha estado bastantes días, sin que diesen resultados los esfuerzos hechos para sacarlo.

Hoy, por fin, han podido sacarlo.

Entrevista con el Príncipe Wied.

BRINDISI. IMAIL KIAMAL ha marchado a Potsdam para celebrar una entrevista con el Príncipe Wied.

Compra del «Tanino».

CONSTANTINOPLA. El Comité de Jóvenes Turcos ha comprado el periódico Tanino.

Como el director de dicho periódico no estaba conforme con el cambio de política, se ha separado de él.

Complot contra Venizelos.

ATENAS. Ha sido descubierto un complot tramado para atentar contra la vida del Presidente del Consejo de ministros de Grecia.

Unos estudiantes búlgaros residentes en San Petersburgo tenían el propósito de asesinar a M. Venizelos cuando llegase a la capital de Rusia.

La Policía rusa conoce bien el plan fraguado y ha procedido a detener a buen número de personas.

M. Venizelos se encuentra hoy en Berlín y mañana marchará a Viena.

Dícese que desistirá de la anunciada visita a San Petersburgo.

Cipriani irá a Italia.

ROMA. Los periódicos publican declaraciones de Amílcar Cipriani, elegido diputado en el quinto colegio de Milán.

Cipriani, que se encuentra ahora en el Mediodía de Francia, ha anunciado que irá en breve a Italia, pero no con propósito de presentarse en la Cámara, pues de ningún modo prestará el juramento de fidelidad al Rey.

Tranvía descarrilado.

SPEZIA. Ha descarrilado un tranvía. Siete viajeros han resultado heridos.

El Archiduque heredero de Austria.

VIENA. Circula el rumor de que la salud del Archiduque Francisco Fernando, heredero del Trono de Austria, deja bastante que desear.

Y se añade que por prescripción de los médicos tendrá que realizar pronto un viaje y permanecer largo tiempo en el Mediodía.

Visitas a las Embajadas.

PARIS. El día 4 del próximo febrero asistirá el Presidente de la República a una fiesta que se celebrará en la Embajada de Turquía.

El 16 de marzo irá M. Poincaré a la Embajada de Italia, donde será obsequiado con un banquete.

El servicio aeronáutico militar.

PARIS. En la sesión que ha celebrado hoy el Senado, M. Reymond ha hecho una severa crítica de la forma en que se llevan los asuntos de la aeronautica militar.

Se ha mostrado partidario de que los reclutas que pertenecen a ese ramo no sean dedicados a otras ocupaciones.

Ha censurado con dureza el hecho de que sólo se admita un tipo de motor, lo que imposibilita la concurrencia entre los constructores.

Según el senador de referencia, Francia ha retrasado enormemente en el orden de la aeronautica militar, mientras Alemania ha conseguido progresar notablemente.

Con datos y argumentos ha demostrado su afirmación, deduciendo que Francia no está en esa materia en primera línea, ni por el número ni por la calidad.

Contra los proyectos de Caillaux.

PARIS. Se han reunido en Asamblea los

presidentes de las Cámaras de Comercio.

Ha dirigido los debates el presidente de la de París.

Los reunidos han protestado contra los proyectos financieros del ministro de Hacienda, M. Caillaux.

Almacén incendiado.

ORANGE. Un incendio ha destruido un gran almacén de novedades. Las pérdidas se calculan en 600.000 francos.

Cincuenta empleados se han quedado en la calle.

AVISOS UTILES

Banco Español del Río de la Plata

SUCURSAL DE MADRID, ALCALA, 31. El Directorio de este Banco ha acordado el reparto de un dividendo activo a cuenta de las utilidades del ejercicio 1913-1914, en la forma siguiente:

Pesos, 6, moneda legal, a las acciones integradas hasta el 30 de junio de 1913.

Pesos, 4,80, moneda legal, a las acciones integradas al 30 de septiembre de 1913.

Pesos, 3,60, moneda legal, a los certificados de acciones, con 60 por 100 pagado.

El pago se verificará en las oficinas de esta Sucursal, a partir del día 21 del corriente, contra presentación del cupón núm. 13, a razón de francos 2,20 por peso nacional argentino, moneda legal, y los francos al cambio del día anterior al en que se efectúe el pago, deducidos los impuestos del Estado español.

El dividendo sobre los certificados será pagado previa presentación de los títulos nominativos, a los efectos del estampillado.

Madrid, 20 de enero de 1914.

Gabán Kimono piel nutria

A medida, sin señal, 250 p.ª Medina, Carmen, 10

ABRIGOS y sombreros para niño. CRUZ, 41.

IMPORTANTE

LA IMPERIAL prorroga hasta el 31 del corriente su gran liquidación de calzado, con nueva rebaja de precios. Puerta del Sol, 13; Arenal, 1, y Duque de Rivas, 4.

Neurastenia, anemia y debilidad general; su curación con el Miogenol, 5 pts. farmacias

TOS.—Se cura con el Jarabe Orive Borrell.

Aguas de Villaza (Verín)

Agradables, no irritan ni debilitan.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.



EL TE CHAMBARD es el más agradable y el mejor de los Purgantes. Rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL CENTAURO" reproducida aquí.

CAMAS DORADAS

Dorado inglés inalterable mil pesetas a quien pruebe lo contrario. Gran exposición. Fábrica y despacho: Cabeza, 34

ANEMIA

debilidad y neurastenia, se cura con vino fosforado Victoria. Botella de 750 gramos. 1 peseta. VICTORIA, 8

NEU

neurastenia, insomnio, inapetencia, debilidad general, cura radicalmente la Fosforina VITAL—Arenal, 2.

DINERO

Con reserva a sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento Costill.ª de los Angeles, 2.ª De 10 a 12 y de 6 a 8.

DEPARTAMENTO AMUEBLADO

de dos ó tres piezas grandes, se necesita en casa moderna, barrio de Salamanca, frente al Mediodía ó Levante, en casa de familia, con ó sin pensión, para caballero de posición. Por carta a M. Legrand, La Prensa, Carmona, núm. 18.

SELECCIONES AUTOMÓVILES

PRECIO ECONÓMICOS ALQUILER PARA PROVINCIAS, Paseo de la Castellana, MADRID AUTOMÓVIL

ABRIGOS

De liquidación 1.500 a precios increíbles. Ntra. Sra. del Carmen, Toledo, 55. Se traspasa el local.

¿Señoras Anunciadas?

PEDID TARIFAS GRATIS EN LA AGENCIA DE JOSÉ DOMÍNGUEZ Plaza Matute, 8, 2.ª decha. MADRID

y encontraréis desconocidos en artículos industriales, aparatos, esquemas de decoración, porcelanica, anticuarios, valvas, telas y en toda clase de publicidad. Agencia de Negocios para los anuncios, luminosos, transformadores, de la Puerta del Sol. Pedid tarifas a la casa más económica de Madrid.

Advertisement for Emplastos Dr. Winter, featuring an image of a man and text describing the product as a perforated American filter.

Obituary notice for Doña Dolores Povedano, mentioning her death on January 28, 1905, and her husband D. Luis Guilhou y Rives.

Advertisement for La Prensa Agency, offering economic combinations and advertising services.

Obituary notice for Doña Elisa Chaves y Fernandez-Villa and her husband Don Jose Cabezas de Herrera.

Large advertisement for Balm Neuroalgine, describing it as a cure for rheumatism, neuralgia, and other pains.

Obituary notice for Doña María de los Dolores Cabañas y Arguello de Ciria, mentioning her death on January 19, 1914.

Advertisement for Agencia Cortés, located at Jacometrezo 50, offering combined periodicals at a low price.

Obituary notice for D. Jose Caballero del Mazo, mentioning his death on January 28, 1872, and his role as a military professor.

